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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Da SCJN la razón a Puebla en el conflicto limítrofe  
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó las Tablas de Valor Catastral 
de San Andrés Cholula aprobadas por el Congreso del Estado, por lo que será el Gobierno 
municipal de Puebla el facultado para cobrar impuestos en 36 colonias de la zona en 
conflicto limítrofe. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

SCJN da revés al Congreso Local 

A pesar de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó ayer al Congreso 

local echar abajo el decreto que aprobó en diciembre del año pasado, sobre la duplicación 
de las tablas catastrales para Puebla y San Andrés Cholula, el poder legislativo en Puebla 
minimizó la resolución, así como el exhorto para que solucionen el problema limítrofe 
entre ambos municipios. (Heraldo) 

   

 

 

Da revés SCJN a Congreso Local 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio un revés al Congreso del estado, al 

invalidar la doble tributación en la zona limítrofe de Puebla y San Andrés Cholula que 
aprobó en diciembre de 2011. (Síntesis) 

  

 

 

Continúan las enormes carencias en el CREE 
A pesar de las grandes carencias de infraestructura, el Centro de Rehabilitación y 
Educación Especial (CREE) continúa laborando a marchas forzadas entre paredes 

cuarteadas y selladas por Protección Civil, colchonetas desgastadas y pancartas de 
trabajadores contra las condiciones laborales. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Moreno Valle, de los góbers mejor evaluados: GCE 
El director general del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE), Federico Berrueto, 
consideró que el gobernador Rafael Moreno Valle es el mejor evaluado entre los 
mandatarios del centro del país, por encima del jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
Marcelo Ebrard Casaubón. (Cambio) 

  
 

 

Recibo la PGR desmantelada: Murillo Karam 

La Procuraduría General de la República (PGR) ―está desmantelada (…) por lo que 
requiere un fortalecimiento para poder mejorar su imagen‖, afirmó Jesús Murillo Karam, 
quien ayer asumió la titularidad de la dependencia. (Milenio digital) 

  
 

 

SCJN falla a favor de Puebla; elimina la doble tributación 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el decreto que aprobó el 

Congreso del estado el año pasado para permitir la doble tributación en la zona limítrofe 
que disputan los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, debido a que esa decisión 
vulneró el ―ámbito territorial‖ y el principio constitucional de ―libre administración 
hacendaria‖ del ayuntamiento capitalino. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Anula SCJN doble cobro de impuestos en límites de Puebla y Cholula 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el decreto  del Congreso local 
para permitir que tanto Puebla y San Andrés Cholula cobraran impuestos en la zona 

limítrofe de ambos municipios, y determinó que será el primero quien realice la 
recaudación en las 36 colonias ubicadas en la franja territorial de 8.5 kilómetros que se 
mantiene en disputa. (e-consulta) 

  

 

 

RMV inaugura corredor turístico Actipan-Tonantzintla-Acatepec-Cholula 
Con una inversión de 37 millones 388 mil pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle Rosas, inauguró el Corredor Turístico de 4.9 kilómetros Actipan-Tonantzintla-
Acatepec-Avenida Reforma-Miguel Hidalgo. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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SNTE 51 se entrega a Chuayffet 
El secretario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) sección 51, 
Jorge Luis Barreda de la Rosa,  consideró que podrán realizar un  buen trabajo con el 
nuevo secretario de Educación Pública a nivel federal, Emilio Chuayffet Chemor. Lo 
anterior, después de haber participado en la entrega de recursos PROMIN a Escuelas 

Normales Públicas del Estado de Puebla. (Contraparte) 
  

 

 

SCJN da revés a diputados en límites Puebla-San Andrés 

Al considerar que existe ―reiterada inactividad‖ del Congreso Local, quien pese a la 
petición de ex ediles no ha resuelto el conflicto limítrofe, los ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declararon improcedente el decreto del 26 de 
diciembre de 2011, mediante el cual el Congreso de Puebla aprobó que Puebla y San 

Andrés Cholula cobraran impuestos en la zona que se disputan. (Puebla Online) 
  

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Facilitan fraude a la CFE y... nada 
A más de 2 años de que CFE desembolsara 32 mdd por 3 turbinas, sigue sin ellas, sin 
recuperar el dinero y sin nadie que responda por el fraude. (Reforma) 

  
 

 
Peña: ejército se mantendrá en las calles 

El presidente Enrique Peña Nieto afirmó ayer que los elementos de las Fuerzas Armadas 
se mantendrán en labores de seguridad pública, mientras se aplica la nueva estrategia 
nacional en la materia. (El Universal) 

 
 

 

 
Recibo la PGR desmantelada: Murillo Karam 
La Procuraduría General de la República (PGR) ―está desmantelada (…) por lo que 
requiere un fortalecimiento para poder mejorar su imagen‖, afirmó Jesús Murillo Karam, 
quien ayer asumió la titularidad de la dependencia. (Milenio digital)  

  

 

 

Inocentes entre los detenidos en disturbios: ONG  

Algunos de los 69 consignados por presunta responsabilidad en el delito de alteración de 
la paz pública, después de las trifulcas del primero de diciembre, son profesores, 
estudiantes con altos promedios y empleados. (La Jornada) 

  
 

 

Mancera provoca altas expectativas de mejorar el DF 
Miguel Ángel Mancera inicia su gestión con amplias expectativas de la sociedad, ya que 
78% de los habitantes del Distrito Federal opina que mejorará o continuará bien la 

conducción en la capital del país con su mandato. (El Economista Digital) 
  
 

 

El Ejército sigue en seguridad; su retorno al cuartel, gradual 
El presidente Enrique Peña Nieto aseguró ayer que el Ejército y las Fuerzas Armadas 
mantendrán las labores que hasta ahora han realizado a favor de los mexicanos, en tanto 
se aplica la nueva política de Estado para la seguridad y la justicia, que les permita el 

gradual regreso a sus cuarteles. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

 

Seguirá la lucha militar antinarco; Peña Nieto condiciona el regreso a cuarteles 
Las Fuerzas Armadas continuarán encabezando la lucha federal contra la delincuencia 
organizada hasta que opere una nueva política de Estado en materia de seguridad y 

justicia, afirmó el presidente Enrique Peña Nieto. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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E-CONSULTA 

 En 100 mdp crecerá pago de predial este año en Puebla 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó el pago de su impuesto predial ejemplificando la 
tarea que lleva a cabo el Ayuntamiento de Puebla, a través de la Tesorería, la cual tiene por objetivo tener una 
mayor recaudación que se vea reflejada en más y mejores obras y servicios públicos que beneficien a los 
poblanos. En el evento, Rivera Pérez destacó que el gobierno municipal que encabeza, está alcanzando cifras 

históricas en materia de recaudación, acciones que son resultado de la confianza que los poblanos han 
depositado. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9286 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Ayuntamiento espera recaudar 400 mdp por impuesto predial 

Para el cierre del ejercicio fiscal 2012 se estima que el ayuntamiento, presidido por Eduardo Rivera Pérez, recaude 
cerca de 400 millones de pesos por concepto de pago del impuesto predial, anunció el tesorero municipal, Manuel 
Janeiro Fernández. El funcionario municipal, indicó que en el primer año de administración de Rivera Pérez, el 
ayuntamiento, recaudó 300 millones de pesos, sin embargo, al cierre del año en curso se logró que más del 30 
por ciento de poblanos pagara al municipio lo que representa un valor estimado de 400 mdp. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-espera-
recaudar-400-mdp-por-impuesto-predial&id=39042 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Paga Rivera su predial; exhorta a cumplir 
El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó el pago de su impuesto predial ejemplificando la tarea que lleva a 
cabo el Ayuntamiento de Puebla, a través de la Tesorería, la cual tiene por objetivo tener una mayor recaudación 

que se vea reflejada en más y mejores obras y servicios públicos que beneficien a los poblanos. En el evento, 
Rivera Pérez destacó que el gobierno municipal que encabeza, está alcanzando cifras históricas en materia de 
recaudación, acciones que son resultado de la confianza que los poblanos han depositado, sabiendo que las 

finanzas serán manejadas de manera honesta, eficiente y transparente, mejorando la calidad de vida de los 
ciudadanos en temas como seguridad, salud, pavimentación, alumbrado, entre otras necesidades.. (Evangelina 
Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44992paga-rivera-su-predial-exhorta-cumplir#.UL9K1eSZSVM 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

Falla a SCJN a favor de Puebla en tema limítrofe 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó las Tablas de Valor Catastral de San Andrés Cholula 

aprobadas por el Congreso del Estado, por lo que será el gobierno municipal de Puebla el facultado para cobrar 
impuestos en 36 colonias de la zona en conflicto limítrofe. A casi un año de que los diputados del Congreso local 
aprobaron Tablas de Valor Catastral coincidentes en 36 colonias, de los municipios de Puebla y San Andrés 
Cholula, 10 de los 11 ministros del máximo órgano de justicia del país se pronunciaron a favor del proyecto de 
resolución expuesto por Arturo Zaldívar Lelo de Larrea que consistió en declarar fundada la controversia 

constitucional fiscal 09/2012, promovida por el Ayuntamiento de Puebla, para anular el decreto en beneficio de la 
Comuna cholulteca. (Belen Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2796705.htm  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9286
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-espera-recaudar-400-mdp-por-impuesto-predial&id=39042
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-espera-recaudar-400-mdp-por-impuesto-predial&id=39042
http://www.ngpuebla.com/puebla/44992paga-rivera-su-predial-exhorta-cumplir#.UL9K1eSZSVM


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 05 de Diciembre de 2012 

 
 

 4 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Acatará Congreso fallo de SCJN sobre controversia de tablas catastrales  
Mientras Edgar Salomón Escorza, líder del Congreso del Estado, afirmó que "revés o no" en contra del Congreso 
del Estado, la LVIII Legislatura local acatará la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
de invalidar el decreto por el que se aprueban las tablas de valores catastrales de Puebla y San Andrés Cholula en 

2012, Lauro Sánchez López rechazó que los legisladores se hayan "equivocado" con esta aprobación. En 
entrevista, Salomón Escorza confió en que el próximo año quedará resuelto el conflicto de los límites territoriales 

entre la capital del estado y el municipio cholulteca pues subrayó que "siempre cumple con sus promesas". (Efraín 
Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2795518.htm 
 

 
 
HERALDO 

 En el mes se registran 500 accidentes viales 
  Aproximadamente 80 por ciento de los accidentes vehiculares que se presentan dentro del municipio de Puebla, 
son ocasionados por falta de precaución de los automovilistas, al conducir a exceso de velocidad. Así lo dio a 
conocer la titular de la Dirección de Tránsito Municipal, Carolina Zabalegui Velázquez, quien detalló que la 
distracción y no respetar el límite de velocidad ocasionan incidentes principalmente por alcance. La funcionaria 
municipal reveló que en promedio, cada mes se registran aproximadamente 500 accidentes viales en la ciudad de 

Puebla, en los que se solicita la atención del área de Peritos de la propia Dirección de Tránsito. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/ciudad/en-el-mes-se-registran-500-accidentes-viales 

 
HERALDO 

 Comuna no define recursos para antorchistas 
A unas semanas de que se defina el presupuesto de egresos del municipio para el próximo año, el ayuntamiento 
no ha aclarado si se incluirán los proyectos de obras que ha solicitado la organización Antorcha Campesina y que, 
por la falta de acuerdo entre ambas partes, ocasionaron que el grupo originario de Tecomatlán se manifestara 

diariamente en el zócalo durante cuatro semanas. El secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana apuntó que 
la última determinación que se tomó es que la lideresa, Soraya Córdova Morán, gestione directamente con las 
dependencias municipales el recurso preciso para realizar por lo menos 26 obras. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/ciudad/comuna-no-define-recursos-para-antorchistas 
 

 
 

SINTESIS 

 Tesorero municipal presentará Presupuesto de Egresos del municipio 
En quince días, el tesorero municipal, José Manuel Janeiro Fernández, presentará ante el pleno de Cabildo -

máxima autoridad en la capital- el Presupuesto de Egresos del Municipio, pues ya se tiene un anteproyecto que 
está siendo analizado y ajustado por los integrantes de la Comisión de Hacienda. El funcionario mencionó que con 
base a la Ley Orgánica Municipal, cinco días después de que la Ley de Ingresos está aprobada por el cuerpo 
edilicio, tendrá que aprobarse el Presupuesto de Egresos de la ciudad, por lo que éste documento que contiene las 
propuestas del Alcalde Eduardo Rivera Pérez será discutido aprobado o modificado en su caso en el pleno de 
Cabildo en sesión. (Irene Díaz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 En 2013 CISO presentará segundo censo sobre niños de la calle 
Para el primer trimestre del 2013 el CISO (Centro de Investigación sobre Opinión Pública) de la Buap habrá 
terminado y presentará el segundo censo de los niños en situación de calle, pues en la capital se ha notado 
mucho la presencia de estos infantes trabajado o jugando mientras sus padres están pidiendo limosna. Lo 
anterior lo reveló el director jurídico del Sistema Municipal DIF, Alberto Barroeta Espinosa, al tiempo de indicar 
que este censo fue encomendado al CISO de la máxima casa de estudios por su experiencia y profesionalismo. Al 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2795518.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/ciudad/en-el-mes-se-registran-500-accidentes-viales
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/ciudad/comuna-no-define-recursos-para-antorchistas
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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menos 130 de los niños y adolescentes que trabajan en la vía pública han cursado algún grado de instrucción 
escolar y 14 por ciento son analfabetos. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 No habrá marcha atrás en prohibición de estacionamiento 
Pese a la inconformidad de habitantes, trabajadores y comerciantes por la restricción de estacionamiento en 

extrema izquierda en diversas vialidades del centro histórico, esta disposición de la Dirección de Tránsito 
Municipal no se suspenderá. Al respecto, la titular de esta dependencia, Carolina Zabalegui Velázquez sentenció 
que no se dará marcha atrás en esta medida y en consecuencia se mantendrán los operativos de retiro de 

vehículos estacionados ilegalmente en vialidades como la 2 Oriente-Poniente, 5 Oriente-Poniente, 16 de 
Septiembre, 5 Norte-Sur, 7 Oriente-Poniente así como la 2 Norte. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103475 

 
INTOLERANCIA  

 Comuna no tiene tiempo ni dinero 
Por falta de tiempo y recursos, el ayuntamiento entregará una carta de proyectos al Gobierno del Estado que 
contiene la ejecución de dos puentes vehiculares en la capital, pues no se podrán realizar en lo que resta de la 
administración. Se tratan de dos puentes vehiculares, uno ubicado en la zona de La Margarita sobre el Río 
Alseseca sobre avenida Circunvalación y otros más Avenida Las Torres que es la continuación de esta calle con 

rumbo al Bulevar Atlixco, ambos proyectos valuados en alrededor de 70 millones de pesos cada uno. (Alejandro 
Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103474 
 

 
 
 

CAMBIO  

 Revés de la SCJN al Congreso: invalida la duplicidad de tablas 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio un revés al Congreso de Puebla al declarar como inválidas 
las tablas catastrales para las 63 colonias que comprenden la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, y 

con ello permitir a los habitantes de esta región pagar sus cargas tributarias en el municipio de su elección. Para 
darle certeza a los habitantes de la franja en disputa, el dictamen que aprobaron los ministros del máximo órgano 

de justicia no será retroactivo, por lo que los contribuyentes no realizarán dobles pagos por predial, permisos de 
construcción y otros derechos. Además de que no se obliga a San Andrés Cholula a regresar el dinero captado al 
Ayuntamiento de Puebla. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-051212-osv-rev-s-de-la-scjn-al-congreso-
invalida-la-duplicidad-de-tablas.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El CDPHCAP pide que el Senado intervenga para detener la destrucción del patrimonio 
El Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla solicitó el pasado 12 de noviembre la 

intervención de la Comisión de Cultura del Senado de la República, que preside la legisladora poblana, Blanca 
Alcalá Ruiz, para que insten a las autoridades del gobierno estatal y del ayuntamiento angelopolitano a que 

respeten la normatividad que protege el patrimonio histórico edificado de la capital estatal. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-cdphcap-pide-que-el-senado-intervenga-para-detener-
la-destruccion-del-patrimonio_id_17298.html  
 

 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103475
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103474
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-051212-osv-rev-s-de-la-scjn-al-congreso-invalida-la-duplicidad-de-tablas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-051212-osv-rev-s-de-la-scjn-al-congreso-invalida-la-duplicidad-de-tablas.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-cdphcap-pide-que-el-senado-intervenga-para-detener-la-destruccion-del-patrimonio_id_17298.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-cdphcap-pide-que-el-senado-intervenga-para-detener-la-destruccion-del-patrimonio_id_17298.html
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MILENIO  

 Invalida SCJN decreto de doble tributación en San Andrés y Puebla 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el decreto del Congreso que permitió la doble 
tributación en los municipios de San Andrés Cholula y Puebla, debido a que se afectó la hacienda municipal del 
ayuntamiento capitalino. Fue el ministro Arturo Zaldívar Lelo de Lerrea el que expuso: ―el proyecto aclara que el 
tema de la controversia no se relaciona con hacer una adjudicación territorial de las zonas en conflicto. Una 
modificación territorial no puede hacerse por esa vía, el Congreso se encuentra obligado a desahogar un 
procedimiento especifico‖. (María Pineda) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/71e51a49821a4102c368c0c4673cb421     
 

 
 
E-CONSULTA 

 Anula SCJN doble cobro de impuestos en límites de Puebla y Cholula 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el decreto  del Congreso local para permitir que tanto 

Puebla y San Andrés Cholula cobraran impuestos en la zona limítrofe de ambos municipios, y determinó que será 
el primero quien realice la recaudación en las 63 colonias ubicadas en la franja territorial de 8.5 kilómetros que se 
mantiene en disputa. Sin embargo esta invalidez no es retroactiva, por lo que los particulares que pagaron 
predial, uso de suelo, catastro y otras cargas impositivas en San Andrés Cholula, sus pagos serán contados como 
válidos y se debe respetar lo recolectado, por lo que no habrá restitución al municipio de Puebla. (Gerardo Rojas) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9281 
 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pese a afectaciones en obras de concreto hidráulico se terminarán a tiempo 
Pese a que las obras de concreto hidráulico que se ejecutan en bulevar 5 de Mayo y Hermanos Serdán han sufrido 
daños debido a   ciudadanos que de manera irresponsable han tratado de circular con sus vehículos cuando el 
cemento no ha secado o en su caso simplemente dejan sus huellas de zapato o sus nombres, ambas obras 
estarán terminadas a más tardar el 15 de diciembre. De acuerdo con el secretario de Gestión Urbana y Obras 
Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, dichas afectaciones al concreto hidráulico   han tenido que ser reparadas por 
las autoridades, aunque no han generado retrasos en los avances de la obras. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47566 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El Ayuntamiento de Puebla ha hecho recomendaciones a Infraestructura para resolver conflicto 

vehicular del 475 
Demoler el Puente vehicular 475 ocasionaría problemas al Ayuntamiento de Puebla, ya que implicaría derribar  
viviendas que se tendrían que afectar en caso de que el gobierno del estado determine tirar este inmueble y 
posteriormente construir uno nuevo. Por ello,  el Ayuntamiento de Puebla ha recomendado al gobierno del estado 
realizar una acción de este tipo y en consecuencia edificar un puente vehicular que vaya directamente al Centro 
Integral de Servicios y hacia la Vía Atlixcáyotl, señaló, Miguel Ángel Macip Molina, director de Obras Públicas. 

(Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47567 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Falla la SCJN a favor del Ayuntamiento de Puebla por controversia de catastro 
Con 10 votos a favor, la SCJN, invalidó la solución del Congreso del Estado de  aprobar las mismas 63 colonias en 
las dos tablas de valores catastrales de los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, lo cual se traduce que el 
Ayuntamiento de Puebla tuvo la razón al presentar esta inconformidad. Durante la sesión plenaria, los  
magistrados de la SCJN confirmaron que el Poder Legislativo se equivocó al aprobar este decreto que es la 
aprobación de las tablas de valores catastrales de San Andrés Cholula, ya que automáticamente el Congreso del 

Estado estaría modificando los límites territoriales por una vía no legal. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47574 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/71e51a49821a4102c368c0c4673cb421
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9281
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47566
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47567
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47574
http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ONLINE 

 SCJN da revés a diputados en límites Puebla-San Andrés 

Al considerar que existe ―reiterada inactividad‖ del Congreso Local, quien pese a la petición de ex ediles no ha 
resuelto el conflicto limítrofe, los ministros de la SCJN declararon improcedente el decreto del 26 de diciembre de 
2011, mediante el cual el Congreso de Puebla aprobó que Puebla y San Andrés Cholula cobraran impuestos en la 
zona que se disputan. Durante la sesión de este martes, los ministros de la SCJN esgrimieron los argumentos por 

los que dejan sin validez el decreto del 26 de diciembre, en el que los legisladores permiten el doble cobro de 
impuestos en la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33770:scjn-da-rev%C3%A9s-a-

diputados-en-l%C3%ADmites-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=125 
 

PUEBLA ONLINE 

 La posición de Pueblas tras fallo de la SCJN  
Ernesto Bojalil Andrade, Síndico Municipal, informó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación emitió un fallo 
favorable al municipio de Puebla, por lo que se aprobó el proyecto en el cual se invalida la tabla de valores 
catastrales de San Andrés Cholula, situación que demandó con anterioridad el Ayuntamiento de Puebla. Bojalil 
Andrade precisó que esta acción representa un triunfo del estado de derecho, ya que nadie está por encima de la 

ley y la constitución, de igual forma confirmó que el máximo Tribunal de la Nación invalidó la tabla de valores 
catastrales de San Andrés Cholula, únicamente para efectos fiscales-catastrales. (Ricardo Carmona) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33770:scjn-da-rev%C3%A9s-a-
diputados-en-l%C3%ADmites-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 SCJN invalida Tablas Catastrales de Puebla y San Andrés Cholula 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó la invalidez del decreto por el que se aprobaron las Tablas 
de Valores Catastrales de Puebla y San Andrés Cholula en 2012, debido a que el ministro proponente, Arturo 

Zaldívar Lelo de Lerrea, consideró que se vulneró el ámbito territorial de la capital en materia de administración 
hacendaria, al establecer el cobro de impuestos por parte de los dos municipios en las mismas colonias ubicadas 
en la franja limítrofe. Al respecto, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, se pronunció por esperar 
la notificación del máximo tribunal de justicia en el país en este tema. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SCJN-invalida-Tablas-
Catastrales-de-Puebla-y-San-Andres-Cholula-&id=39041 
 

RETO DIARIO 

 Desarrollo Urbano no ha sido requerida por daños en la Rivera Anaya 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas no ha sido requerida por Protección Civil Municipal para 
intervenir en el diagnóstico de las supuestas afectaciones en la Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya, debido 
a la construcción de un puente para la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) –Metrobús-, indicó el titular 
de esta dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez: ―Hasta el momento, no he sido requerido para dictaminar la 

zona y no tengo información si Protección Civil ya intervino en el conflicto‖, mencionó. De la misma forma, 
expresó que el gobierno del estado es el único responsable y el cual debe ofrecer una solución a este problema, 
en caso de comprobarse que las afectaciones se originaron por esta obra. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desarrollo-Urbano-no-ha-

sido-requerida-por-danos-en-la-Rivera-Anaya&id=39018 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Estima Comuna recaudar 430 mdp en predial 
El ayuntamiento de Puebla tiene estimado recaudar para el cierre del año 2013 alrededor de 430 millones de 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33770:scjn-da-rev%C3%A9s-a-diputados-en-l%C3%ADmites-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33770:scjn-da-rev%C3%A9s-a-diputados-en-l%C3%ADmites-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33770:scjn-da-rev%C3%A9s-a-diputados-en-l%C3%ADmites-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33770:scjn-da-rev%C3%A9s-a-diputados-en-l%C3%ADmites-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SCJN-invalida-Tablas-Catastrales-de-Puebla-y-San-Andres-Cholula-&id=39041
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SCJN-invalida-Tablas-Catastrales-de-Puebla-y-San-Andres-Cholula-&id=39041
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desarrollo-Urbano-no-ha-sido-requerida-por-danos-en-la-Rivera-Anaya&id=39018
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desarrollo-Urbano-no-ha-sido-requerida-por-danos-en-la-Rivera-Anaya&id=39018
http://www.pueblaonline.com.mx/
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pesos, logrando así que durante el trienio del alcalde Eduardo Rivera Pérez un 40 por ciento más de poblanos 
pagaran su predial en comparación a 2010 en el que sólo se percibieron 300 millones de pesos. Así lo declaró 
José Manuel Janeiro Fernández, Tesorero municipal, durante el día conmemorativo al pago del impuesto predial, 
quien dijo que para el final de este año 2012 se espera recibir cerca de 400 millones de pesos, como lo había 
anunciado Rivera Pérez, lo que enfatizó es muestra de que un porcentaje más de poblanos confía en el buen 

trabajo realizado por la administración/Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44986estima-comuna-recaudar-430-mdp-en-predial#.UL9KTeSZSVM 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
HERALDO 

 Empleados de seguridad privada no hacen prueba de confianza: Ardelio 
El secretario de Seguridad Pública en el estado, Ardelio Vargas Fosado reconoció que ninguno de los dos mil 400 
empleados que tienen las 151 empresas que prestan el servicio de seguridad privada en Puebla tienen la prueba 

de confianza, además de que dijo que con pena hay un buen número de estos elementos que están usurpando 
funciones que pueden ir a parar a los Ministerios Públicos.El funcionario también aceptó que hasta el momento no 
hay una ley que obligue a estas empresas a que la gente que contraten pase por esa prueba de confianza, 
lamentando que existan 85 de éstas sin registro federal y estatal, habiéndose denunciado a la fecha a 56 
personas que venían usurpando funciones de policías. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/pol%C3%ADtica/empleados-de-seguridad-privada-no-hacen-
prueba-de-confianza-ardelio 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Exhiben a las empresas de seguridad 
Diputados integrantes de la Comisión de Seguridad Pública exhibieron los negocios de las empresas de seguridad 
privada que operan en el estado, las cuales en su mayoría operan sin personal capacitado o pagando salarios de 
hambre; el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado anunció que han sido detenidas 56 personas 
por prestar el servicio sin permiso. Durante la sesión de la comisión donde estuvo presente la presidenta de la 

Asociación de Protección y Seguridad Margarita de la Mora Díaz, el diputado Héctor Alonso Granados aclaró que 

las empresas son negocios y no instituciones de beneficencia, y deben ajustarse a lo que establece la ley. 
(Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103484 

 

 
 
CAMBIO  

 Rehabilitarán periférico en el 2013: Antonio Gali 
Los trabajos de rehabilitación del periférico ecológico comenzarán el año entrante sin pretexto alguno, aseveró el 
secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, al tiempo de recordar que el proyecto requerirá de una 
inversión de mil 700 millones de pesos. Lo anterior, luego que un grupo de asociaciones civiles hicieran un 

llamado a los tres órdenes de gobierno para comenzar de manera inmediata los trabajos de rehabilitación, puesto 
que la vialidad se encuentra en pésimas condiciones y cada día se registran accidentes automovilísticos. (Elvia 

García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-051212-elv-rehabilitar-n-perif-rico-en-el-
2013-antonio-gali.php 

 

 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/44986estima-comuna-recaudar-430-mdp-en-predial#.UL9KTeSZSVM
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/pol%C3%ADtica/empleados-de-seguridad-privada-no-hacen-prueba-de-confianza-ardelio
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/pol%C3%ADtica/empleados-de-seguridad-privada-no-hacen-prueba-de-confianza-ardelio
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103484
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-051212-elv-rehabilitar-n-perif-rico-en-el-2013-antonio-gali.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-051212-elv-rehabilitar-n-perif-rico-en-el-2013-antonio-gali.php
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E-CONSULTA 

 Admite Ardelio ante diputados la venta de drogas en penales 
Ardelio Vargas Fosado, titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), admitió que al interior de los penales 
de la entidad se da la venta de drogas, pero que se está intentando extinguir la práctica. En entrevista, el 
funcionario estatal precisó que el ingreso de los estupefacientes a los centros penitenciarios se debe a que las 
revisiones se hacen de manera manual, ya que no se cuenta con aduanas equipadas, con lo cual hace más viable 
la  venta entre los reos. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9289 
 

E-CONSULTA 

 Preocupa a la AECO afectaciones a inmuebles por obras del Teleférico 
Los integrantes del sector construcción se encuentran inquietos por las afectaciones que han sufrido algunos 

inmuebles a consecuencia de las obras del ―Teleférico‖, aseguró en entrevista el ex presidente de la Asociación de 
Empresas de la Construcción (AECO), Sergio Curro y Martínez. Expresó que los representantes del colegio de 
Arquitectos, de Ingenieros y especialistas en conservación o cuidado de patrimonio han hecho públicas sus 
inconformidades por la falta de cuidado que se ha tenido con los inmuebles que están catalogados por el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH). (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/preocupa-a-la-aeco-

afectaciones-a-inmuebles-por-obras-del-teleferico 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Fallo sobre tablas catastrales de Puebla y San Andrés Cholula, revés para el Congreso 
El fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en contra de la aprobación de las mismas Tablas de 
Valores Catastrales para los municipios de Puebla y San Andrés Cholula dividió opiniones entre diputados de la 
LVIII Legislatura. El Partido Acción Nacional (PAN) consideró que fue un revés para el Congreso local y el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) pide no adelantar vísperas. En entrevista, el diputado panista Juan Carlos 

Espina von Roehrich consideró que la decisión que tomó el máximo tribunal del país refleja que la determinación 
que tomaron los legisladores el año pasado no fue la correcta y puso en evidencia que en la Legislatura no se 
hicieron bien las cosas. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla, de los que menos destinan a impartición de justicia y DH 
El Instituto de Ciencias Jurídicas presentó un análisis sobre la impartición de justicia en Puebla, con datos de la 

Asociación General de Imparticiones de Justicia, publicado en 2010, que detalla el monto que se destina a cada 
habitante para la impartición y promoción de justicia así como en el rubro de derechos humanos, en ese sentido, 
Germán Molina director del instituto aseguró que varía de forma drástica en cada estado del país. Detalló que en 
Puebla, con una población de 5 millones 779 mil 829 habitantes destina una presupuesto para impartición de 
justicia de 413 millones 660 mil 444 pesos anuales, que dividida por la población, se encuentra que en la entidad 
se destina 71.57 pesos por habitante a la impartición de justicia. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Ardelio anuncia próxima certificación a empresas de seguridad privada 
La Secretaría de Seguridad Pública Estatal buscará regular a las empresas privadas en esta materia, con la 

finalidad que sus empleados tengan, en su momento, las pruebas de confianza que acrediten su trabajo. Así lo 
reveló el titular de la dependencia, Ardelio Vargas Fosado, luego de reunirse con la Comisión de Seguridad del 
Congreso del Estado, donde explicó algunas cifras sobre las empresas privadas. El funcionario estatal, dijo que 
hay 151 empresas que se dedican a la seguridad privada, de las cuales, 86 se encuentran activas, a 48 se les 
revocó su permiso, 3 están liquidadas y 13 suspendidas. (Jesús Lemus) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9289
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/preocupa-a-la-aeco-afectaciones-a-inmuebles-por-obras-del-teleferico
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/preocupa-a-la-aeco-afectaciones-a-inmuebles-por-obras-del-teleferico
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ardelio-anuncia-proxima-
certificacion-a-empresas-de-seguridad-privada-&id=39038 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Rechaza Gali que afectaciones de viviendas sean por Metrobús 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, rechazó que las afectaciones que han presentado por lo 
menos 5 casas en la Unidad Habitacional Rivera Anaya hayan sido provocadas por los trabajos del Metrobús, sin 

embargo enfatizó que la dependencia atenderá la petición de los vecinos. En entrevista, el funcionario estatal 
explicó que en conjunto con las empresas encargadas de la construcción del nuevo sistema de transporte se 

repararán los daños provocados en algunas viviendas por situaciones ajenas a la obra, tales como cuarteaduras o 
desprendimientos de yeso o pintura, entre otros. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44989rechaza-gali-que-afectaciones-de-viviendas-sean-por-
metrob%C3%BAs#.UL9KgOSZSVM 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El Secretario de Seguridad Publica Ardelio Vargas pide al congreso regular con pruebas de confianza a 

elementos de seguridad privada que están todos por la libre. 

 CEMEX  reparar los daños a viviendas en la Rivera Anaya por trabajos de RUTA. 
 Eduardo Rivera paga su predial y anuncia una recaudación de 400 millones de pesos por este concepto. 
 El fallo en la corte evitaría la duplicidad tributaria en la zona límite de san Andrés Cholula y puebla  dice el 

presidente municipal. 
 Confirma la feria de la sidra que busca vender 12 mil cajas de este producto. 
 Invierte puebla más de 18 millones de pesos en seguridad, el gobernador del estado entrego equipo a 

elementos de seguridad.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El Congreso y la SSP, buscarán regular a las empresas de seguridad privada, para que los empleados 

tengan en su momento tengan pruebas de confianza, allí hay un verdadero caos, no sabemos en manos de 
quien estamos, serán muy buenos y eficientes pero traen armas, con uno o dos que no sean derechos es un 
peligro para todos que no cubre los requisitos. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Una mujer de 23 años y su hijo de 6 años fueron asesinados en su vivienda, no puede ser, la forma en que 

lo hicieron es dramática a golpes, los mataron, los dejaron muertos en la cama de la recámara allí estaban 
los cuerpos la persona que entro sabía que se encontraban solos porque el padre de familia trabaja en las 

noches, entonces sabían que estaban solos y actuó de esa manera criminal, vil, reprobable la tragedia que 
se vivió en esta ciudad de Puebla.  

 La Procuraduría del estado esclarece y presenta a detenidos de tres homicidios de alto impacto donde el 
común fue la venganza por celos, cuando se enamore usted, fíjese de quien se enamora porque luego 
vienen estas situaciones.  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ardelio-anuncia-proxima-certificacion-a-empresas-de-seguridad-privada-&id=39038
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ardelio-anuncia-proxima-certificacion-a-empresas-de-seguridad-privada-&id=39038
http://www.ngpuebla.com/puebla/44989rechaza-gali-que-afectaciones-de-viviendas-sean-por-metrob%C3%BAs#.UL9KgOSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44989rechaza-gali-que-afectaciones-de-viviendas-sean-por-metrob%C3%BAs#.UL9KgOSZSVM
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Mil 800 mdp es lo que requiere el sistema penitenciario, esto lo dice el SSP, Ardelio Vargas Fosado.  
 Ardelio Vargas informa que son 86 las empresas de seguridad privada que se encuentran en regla pero 

hay muchas que son patito y que no sabemos, porque hay gente armada y no sabemos su 
comportamiento, que tan bien o que tan mal.  

 La AECO le pide respeto al gobernador para los monumentos y para las casonas del primer cuadro de la 

ciudad de Puebla, que todo se haga con permiso del INAH. 
 El secretario de Infraestructura, Tony Galy, señala que son 5 las casas que presentan afectaciones por la 

construcción del metrobús en la Rivera Anaya y que los señores de Cemex se van a encargar de reparar 
los daños. 

 Inauguran el corredor Actipan-Tonanzintla el gobernador de Puebla y el presidente municipal el señor  

 Por diez voto a favor la SCJN invalido la solución del Congreso del estado de aprobar las mismas 63 
colonias en las dos tablas catastrales de Puebla y de San Andrés Cholula. 

 Con el 50% de descuento en recargos para quienes paguen el predial en diciembre el alcalde de Puebla 
realizó su pago anticipado del impuesto predial, fue a poner el ejemplo. 

 Los indigentes se niegan ser levantados para ser llevados al dormitorio municipal es por el tema del frío. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Severo revés de la corte al poder Legislativo Poblano al declarar invalidas las tablas catastrales que aprobó  

hace un año para que hubiera una duplicidad  de cobros en Puebla y San Andrés, Mario Riestra dice que los 
únicos culpables de este fallo de la corte son los priistas que votaron a favor. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La Suprema Corte invalidó el decreto del Congreso del Estado  con el cual se permitía que tanto Puebla 

como San Andrés Cholula cobrara impuestos en la zona limítrofe de ambos  municipios y determino que 
será Puebla capital la que realice la recaudación en las  63 colonias ubicadas entre ambas demarcaciones  

 El tesorero municipal  de Puebla Manuel Janeiro indico que con este fallo el ayuntamiento podría 
incrementar  hasta un 35% mas al sumarse las  63 colonias de la  franja limítrofe al padrón de catastro  

 Los diputados se pronunciaron como un revés el invalidar las tablas catastrales aprobadas este año para 
Puebla y San Andrés Cholula, en este sentido Juan Carlos Espina índico que se acatara este fallo y el 

llamado es que se deberá ser mas cautelosos en los dictámenes  en la materia que aun se desarrolla en el 

interior del estadio  
 El Secretario de seguridad Ardelio Vargas indico que al interior de los penales se maneja  droga 

abiertamente en los internos  ya que se han detectado  45 reportes de esta situación  
 Luego de señalar que para el próximo año podrían invertirse hasta mil 700 millones de pesos para la 

rehabilitación del Periférico informó José Antonio Gali Fayad, secretario de infraestructura del gobierno del 
estado al indicar que el proyecto está incluido en el presupuesto de egresos del próximo año sin embargo 

dijo que se esperará que sea estudiado en las comisiones del Congreso de la Unión y ver cuánto les dan 
 Pese a los trabajos que se están realizando por las obras del metrobús la Secretaria del Obra Publica del 

ayuntamiento de Puebla no considera realizar un mantenimiento al paso deprimido esto lo manifestó Felipe 
Velázquez quien preciso que las únicas adecuaciones serán por la parte norte en donde se efectuara un 
distribuidor Hermanos Serdan y la única innervación que se estar dando  será muy generalizada y correrán 
a cargo del Gobierno del estado  

 El presidente Municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, pidió mesura a los presidentes 

municipales de Acción Nacional a quienes les solicitó tiempo para el gobierno federal y éste tome las 
riendas del país y dé tiros de presión en la estrategia de seguridad, ya que consideró aventurado en este 
momento exigir claridad en un tema tan importante. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   
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 Se confirma la muerte de un niño por hepatitis en la junta auxiliar de San Miguel Canoa, por ello se toman 
medidas preventivas en el Centro Escolar Raúl Velasco donde el menor estudiaba. 

 La PGJ ya esclareció  3 homicidios ocurridos en las 2 ultimas semanas ya hay detenidos.  
 En Puebla  se busca profesionalizar las empresas  de seguridad privadas, el próximo años su empleados se 

sometan a exámenes de  control y confianza tal como lo establece la ley 

 Un grupos de conductores denuncian que elementos de transito municipal llegaron abruptamente y les 
retiraron la matricula cerca del hospital general del sur.  

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 El chofer de la unidad uno de la ruta S14, atropella y mata a Catalina Lozano, de 22 años de edad, esto se 
registró en el bulevar norte y la 2 poniente, el responsable se da  la fuga.  

 Atención clase 94 anticipados y remisos ya pueden a pasar a sellar su cartilla al polideportivo Xonaca de 
las 8 de la mañana a las 2 de la tarde, pueden acudir 5, 6, 10, 11, 13 y 14 de diciembre . 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inaugura Moreno Valle corredor turístico en San Andrés Cholula  
Con una inversión superior a 37 millones de pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró con el secretario 
de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, el Corredor Turístico Actipan-Tonanzintla-Acatepec-Av-Reforma-Av. 
Miguel Hidalgo. Antonio Gali Fayad puso de relieve que Puebla es "punta de lanza" en materia de obras de 
infraestructura. Indicó que los trabajos de construcción a lo largo y ancho de todo el estado, siguen siendo factor 
fundamental para generar empleos, y los índices nacionales no mienten al señalar que con este 19.17 por ciento 

es ejemplo nacional gracias a las obras de infraestructura que se están realizando. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2795554.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueba Congreso Ley de Ingresos 2013 para el estado de Puebla 

El Congreso del Estado aprobó la Ley de Ingresos del estado de Puebla para el ejercicio fiscal 2013, la cual 
contempla recursos por más de 58 mil millones de pesos, así como el cobro de estacionamiento y a los 
vendedores de la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe. Los diputados locales también aprobaron reformas 
al Código Fiscal y Presupuestario del Municipio de Puebla para extender el plazo para inscribir negocios al padrón 
de la Comuna. Por otro lado la Comisión de Procuración y Justicia del Congreso del Estado aprobó este martes 
una reforma a los artículos 109 y 150 del Código Civil del Estado para acortar de seis a dos años el periodo para 
establecer la presunción de muerte sobre una persona.  (Redacción, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2795554.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncia SGG fusión de Comunicación Social y Puebla TV 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, anunció esta mañana la fusión de la Dirección de 

Comunicación Social con la Dirección General de Televisión Radio y Tecnologías Digital. En rueda de prensa en la 

que dio a conocer cinco iniciativas que este día el Ejecutivo enviará al Congreso del Estado comentó que en la que 
corresponde a la restructuración de algunas dependencias va el tema de Comunicación Social que dependerá de 
lo que también se conoce como Puebla TV, además de que cambiará de nombre ahora va a llamarse Puebla 
Comunicaciones. (Iván Tirzo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2795398.htm   
 
 

EL SOL DE PUEBLA  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2795554.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2795554.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2795398.htm
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 Que reconsidere SCT obras en la federal a Atlixco 
Pobladores de San Bernardino Tlaxcalancingo, junta auxiliar de este municipio, pidieron a la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) reconsiderar la obra de ampliación de carriles que ejecuta en la carretera 
federal a Atlixco, debido a las afectaciones que ya están causando en esta comunidad. En voz de Miriam Vargas, 
representante de una comisión de vecinos e integrante del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua, 

dio a conocer que la comunidad de Tlaxcalancingo pide que las autoridades federales reconsideren esta obra. 
(Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2795358.htm    
 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Rechaza Maldonado ruptura con la SEP federal  
El secretario de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, calificó de "mitología" política los supuestos de 

una ruptura en las relaciones entre la dependencia educativa en Puebla y la Federal, debido a que Emilio 
Chuayffet Chemor, tendría una mala relación con Elba Esther Gordillo, líder vitalicia del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), personaje cercano a Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador. En entrevista 
posterior a la inauguración del Primer Encuentro Internacional de Nivel Medio Superior, señaló que el Estado hará 
un trabajo coordinado con la Federación y el nuevo secretario de la SEP federal. "A mí no me gusta especular ni 
hablar de mitología política, vamos a hablar de hechos y realidades", destacó. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2795493.htm 

 

 
 
HERALDO 

 Espera Federico Magaña ser nombrado comisionado de la CAIP 
Para Federico González Magaña, después de tres intentos por ser comisionado de la Comisión de Acceso a la 
CAIP, espera que en esta ocasión sea tomado en cuenta por el Congreso del estado, asegurando que por su 
experiencia, desempeño público por más de 12 años y su preparación, no requiere de favoritismos, a la vez que 
dijo que su relación con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas es sólo de amistad. A raíz de que ha sido 

calificado como el ―palomeado‖ para que se convierta en el nuevo miembro de la Comisión de Acceso a la 
Información Pública y Protección de Datos, dentro de los nueve aspirantes que ayer comparecieron cada uno ante 
diputados de la Comisión de Transparencia y representantes de organizaciones civiles y académicas. (Andrés 
Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/pol%C3%ADtica/espera-federico-maga%C3%B1a-ser-
nombrado-comisionado-de-la-caip 

 

 
 
 

SINTESIS 

 Ofrece SSEP colaboración a Mercedes Juan López 
El titular de la Secretaría de Salud del Estado de Puebla (SSEP), Jorge Aguilar Chedraui, dio a conocer que envío 
un oficio a su homóloga a nivel federal, Mercedes Juan López, con el propósito de informarle sobre los problemas 
que enfrenta Puebla en este rubro y pedir su apoyo. En entrevista, el funcionario estatal dijo que aún está en 
espera de que las nuevas autoridades federales establezcan y difundan sus lineamientos para trabajar, a partir 
del próximo año. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Aprueba Congreso Ley de Ingresos del Estado 2013 
El Congreso del estado aprobó por unanimidad la Ley de Ingresos del Gobierno del Estado de Puebla, para el 
ejercicio fiscal 2013, la cual estima un presupuesto de 58 mil 571.6 millones de pesos, cifra que sólo aumentó el 
4.5 por ciento, correspondiente al ajuste inflacionario anual. La Ley de Ingresos contiene estímulos fiscales para 
las empresas que fomenten el empleo. Las empresas con hasta cuatro empleados, pagarán el 25 por ciento del 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2795358.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2795493.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/pol%C3%ADtica/espera-federico-maga%C3%B1a-ser-nombrado-comisionado-de-la-caip
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/pol%C3%ADtica/espera-federico-maga%C3%B1a-ser-nombrado-comisionado-de-la-caip
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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Impuesto Sobre la Nómina (ISN); quienes generen nuevos empleos pagarán el 50 por ciento del ISN por cada 
nuevo empleado, y las empresas que contraten a personas de la tercera edad o con capacidades diferentes, no 
pagarán el impuesto correspondiente a ese personal. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Inicia Congreso entrevistas a aspirantes a la CAIP 
En la Comisión de Transparencia del Congreso del estado fueron entrevistados los 9 aspirantes a integrar la 

Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), como parte del proceso que estableció el legislativo para 
designar al sustituto del comisionado, Samuel Rangel. Al respecto, el secretario de la Asociación Mexicana de 
Derecho a la Información (AMEDI) capítulo Puebla, Roberto Alonso Muñoz, lamentó que algunos aspirantes 
utilizaran "su acordeón" para checar la Ley de Transparencia, cuando se supone tendrían que conocerla al cien 

por ciento. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Analizará SEP 11 solicitudes de apertura de universidades 
Un total de 11 solicitudes de Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE) recibió la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) este año, con lo que se podrían abrir el mismo número de universidades en la entidad, 
así lo dio a conocer la subsecretaria de Educación Superior, María del Carmen Salvatori Bronca. En entrevista, la 

funcionaria explicó que, el pasado 30 de noviembre, se dio por terminado el plazo para que todos los interesados 

se acercaran a realizar peticiones de RVOE para inaugurar nuevas instituciones de educación superior de 
financiamiento privado. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Explica SGG motivaciones de fusión de dependencia 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, propone fusionar el área de Comunicación Social con lo que 

actualmente es Puebla TV, para que se conforme un solo organismo denominado "Puebla Comunicaciones", el 
cual tendrá sólo un titular y presupuesto. En conferencia de medios, el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, informó que esta es una de las seis iniciativas que el titular del Poder Ejecutivo turnó al 
Congreso local, para su aprobación. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Buscan agilizar paso por casetas para el inicio del tianguis turístico 2013 

De cara al tianguis turístico 2013, el COE se pronunció por generar obras para desfogar los cuellos de botella de 
las casetas de peaje de las autopistas con acceso a Puebla. El vicepresidente del COE, Hugo Sánchez Ramírez, 
observó que las casetas de Amozoc y San Marcos, en las autopistas Orizaba-Puebla-Ciudad de México son las de 
mayor congestionamiento, especialmente los fines de semana. Explicó que aunado a las molestias que 
representan para los turistas, en general hay un impacto en el traslado de mercancías que utilizan esa autopista 
que representa una puerta al Sureste y al principal mercado de consumo del país. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Envía gobierno cinco iniciativas al Congreso Local 

La homologación del  área de comunicación Social  con el organismo Puebla, Radio, Televisión y  Tecnologías de la 
información; así como nuevas modificaciones a la ley Orgánica del estado, son dos de las cinco iniciativas que  
turno el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al Congreso estatal para su  aprobación. En conferencia de prensa, 
el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto explicó que la fusión de las dependencias de 
gobierno forma parte de la restructuración que se realiza desde hace un año en la administración, lo que implicará 
más en algunas secretarias y posiblemente habrá ajustes de personal. (Claudia Aguilar)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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INTOLERANCIA  

 Actuar de oficio: Blancarte Morales 
Jorge Luis Blancarte Morales representante de Movimiento Ciudadano pidió al consejero presidente del Instituto 
Electoral, Armando Guerrero Ramíres, que proceda de oficio en contra de quienes cometan actos anticipados de 
campaña y no espere la denuncia.  Expresó que la ley le faculta para llevar a cabo este tipo de acciones en contra 

de los adelantados además de que existen situaciones que no pueden ocultarse al ser obvias. Comentó que la 

actitud del Consejo General debe cambiar y quienes aspiren a ser candidatos tienen que apegarse a lo que marca 
el código. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103480 
 

INTOLERANCIA  

 Revocan autofuero a consejeros electorales 
Los consejeros electorales a nivel local si podrán ser sancionados administrativamente en caso de incurrir en 
alguna falta al reglamento luego de que el TEE revocó el acuerdo del 17 de octubre cuando se aprobaron un 

autofuero para no ser sujetos a sanción, lo cual era ilegal, advirtió el representante del Partido Movimiento 
Ciudadano, Jorge Luis Blancarte Morales. Señaló que fue su partido el que presentó la impugnación ante los 
excesos en que incurrieron los consejeros que buscaron blindarse ya que si cometían alguna falta no se aplicaría 
el reglamento interno. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103478 

 

 
 
CAMBIO  

 Presume Maldonado su cercanía con Chuayffet 
El secretario de Educación Pública del estado, Luis Maldonado Venegas, presumió la relación que tiene con Emilio 
Chuayffet, nuevo titular de la SEP federal, pues dijo que lo conoce desde hace más de 30 años cuando ambos 
iniciaron su carrera en el servicio público: ―el mismo día, a la misma hora, con el mismo jefe y en la misma 
función, como secretarios auxiliares (…) siendo secretario de Trabajo Porfirio Muñoz Ledo, estamos hablando de la 

época de Luis Echeverría‖. Además, calificó al gabinete del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, como 
un equipo de trabajo valioso, por lo que refrendó el compromiso que tiene la administración de Rafael Moreno 
Valle con el titular del Ejecutivo federal para trabajar en conjunto. Detalló que el tema de la educación ―no será la 

excepción‖. (Eloy Rodríguez Linares) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/universidad/uni-051212-php 

 
CAMBIO  

 El PAN se deslinda de error por duplicidad 
El coordinador de la fracción panista, Mario Riestra Piña, se deslindó del revés jurídico que la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación asestó al Congreso local tras fallar en contra de la doble tributación que en el 2012 aprobó 
para la zona limítrofe de Puebla capital y San Andrés Cholula, pues dijo que la bancada que encabeza votó en 
contra del dictamen. Tras el ridículo, el presidente de la Junta de Gobierno, Edgar Salomón Escorza, indicó que el 
Legislativo acatará la determinación de la SCJN sea o no un revés; mientras que el presidente de la Comisión de 
Hacienda, Lauro Sánchez, negó que los diputados hayan errado en la forma en que se aprobaron las tablas 

catastrales en el pasado ejercicio fiscal. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-051212-luz-el-pan-se-deslinda-de-error-

por-duplicidad.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Aspirantes a la CAIP miden fuerza en comparecencia ante el Congreso 
Los nueve aspirantes a la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP) se midieron ayer durante las 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103480
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103478
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/universidad/uni-051212-elo-presume-maldonado-su-cercan-a-con-chuayffet.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-051212-luz-el-pan-se-deslinda-de-error-por-duplicidad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-051212-luz-el-pan-se-deslinda-de-error-por-duplicidad.php
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comparecencias que organizó el Congreso local, donde la exposición del favorito en la contienda, Federico 
González Magaña, fue superada por los aspirantes Miriam Carrillo Ruiz, Gabriel Guerrero Monter y Rafael Gustavo 
Hernández García Cano, quienes respondieron con mayor detalle las preguntas de las organizaciones sociales que 
se registraron como observadoras, además de que sugirieron reformas administrativas y legales para mejorar el 
funcionamiento del órgano encargado de garantizar la rendición de cuentas en el estado. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aspirantes-a-la-caip-miden-fuerza-en-comparecencia-
ante-el-congreso--_id_17294.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Presenta CTM a 102 candidatos a puestos de elección popular por el PRI 
El secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Leobardo Soto Martínez, presentó a 

la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) –cuyo presidente es Pablo Fernández del 
Campo– a 102 candidatos a puestos de elección popular, quienes podrían encabezar las fórmulas partidistas en 
los próximos comicios de julio de 2013. El líder obrero indicó que en total se disponen de 60 aspirantes a 
regidores en diferentes municipios, 40 candidatos a alcaldes y dos más para diputaciones locales, las cuales 
corresponden a los distritos de Puebla y Xicotepec de Juárez. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presenta-ctm-a-102-candidatos-a-puestos-de-eleccion-
popular-por-el-pri_id_17273.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Edil de Tlautla buscará la incorporación de San José a su comunidad 
El presidente auxiliar de San Juan Tlautla, perteneciente al municipio de San Pedro Cholula, Lorenzo Castillo 
Flores, manifestó que buscará por la vía legal que la colonia San José regrese a ser parte de su comunidad, pues 
desde el censo del Inegi de 2010 fue agregada a la localidad de Huejotzingo. Explicó que esta situación ha 

generado un conflicto social en la colonia popular, debido a que la mayoría continúa pagando el servicio del 
predial al municipio de San Pedro Cholula, pero ejercen su voto en Huejotzingo. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/edil-de-tlautla-buscara-la-incorporacion-de-san-jose-a-su-
comunidad_id_17261.html  

 
 

 
 
MILENIO  

 Entrega equipo RMV a elementos de la PGJ del estado  
El Gobernador Rafael Moreno Valle puntualizó que las acciones para atraer mayor flujo de inversiones y 
vacacionistas a la entidad tienen como finalidad reforzar su desarrollo y mejorar el nivel de vida de la población, 
es salvaguardar la protección de los poblanos. No hacerlo, dijo, nos podría afectar en el plano económico. Y en 
ese rubro, los recursos humanos con que cuentan las instituciones de seguridad pública son vitales, así como su 

equipamiento. Moreno Valle encabezó en compañía del Procurador Víctor Carrancá Bourget, de los secretarios 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto y de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/71e51a49821a4102c368c0c467717af2  
 
 
MILENIO  

 Reprochan aspirantes de la CAIP falta de autonomía 
Durante las comparecencias de los nueve aspirantes a la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), 

fueron Norma Estela Pimentel Méndez, Rafael Gustavo Hernández García Cano y Gabriel Guerrero Monter 

lamentaron que el Congreso todavía no han aprobado una Ley de Protección de Datos Personales, además de que 
señalaron que existe una autonomía a medias para el órgano autónomo. Las entrevistas fueron hechas por los 
integrantes de la Comisión de Transparencia, y con la presencia de 10 ciudadanos que participaron como 
observadores. Dentro de las preguntas más recurrentes por parte de los legisladores. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/71e51a49821a4102c368c0c46773cced   
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aspirantes-a-la-caip-miden-fuerza-en-comparecencia-ante-el-congreso--_id_17294.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aspirantes-a-la-caip-miden-fuerza-en-comparecencia-ante-el-congreso--_id_17294.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presenta-ctm-a-102-candidatos-a-puestos-de-eleccion-popular-por-el-pri_id_17273.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presenta-ctm-a-102-candidatos-a-puestos-de-eleccion-popular-por-el-pri_id_17273.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/edil-de-tlautla-buscara-la-incorporacion-de-san-jose-a-su-comunidad_id_17261.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/edil-de-tlautla-buscara-la-incorporacion-de-san-jose-a-su-comunidad_id_17261.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/71e51a49821a4102c368c0c467717af2
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/71e51a49821a4102c368c0c46773cced
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MILENIO  

 Anuncian Jornada contra el SIDA en San Pedro Cholula 
Como parte de los esfuerzos por generar conciencia en el marco del Día internacional de la Lucha Contra el Sida, 
el Ayuntamiento de San Pedro Cholula invita a la jornada de orientación, información y sensibilización sobre la 
lucha de éste padecimiento, el cual ubica al estado de Puebla como el quinto lugar a nivel nacional con población 
bajo ésta condición, según datos del Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica (SINAVE), este miércoles 5 de 
diciembre. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/71e51a49821a4102c368c0c4674f87c3  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Niegan diputados del PRI recibir dinero de Moreno Valle 
Molestos e indignados, diputados poblanos del PRI en la Cámara baja negaron rotundamente haber recibido 
dinero por parte del gobernador, Rafael Moreno Valle, a cambio de hacerse a un lado en la negociación el 
presupuesto federal 2013 para Puebla.  Mientras algunos legisladores aseguraron que dicha información ―no pasa 
de ser una puntada difundida de mala fe‖, otros advirtieron que se investigará hasta conocer quién está detrás de 

todo esto. (Alfredo Plascencia Sánchez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9291 
 

E-CONSULTA 

 Recibe SEP 11 solicitudes para creación de nuevas universidades privadas 
La subsecretaría de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP) recibió 11 solicitudes para 
abrir nuevas universidades, la mayoría buscan ser abiertas en la capital del estado. Así lo informó la subsecretaria 
de Educación Superior del estado, María del Carmen Salvatori Bronca, quien detalló que se realizará un estudio en 
torno a la infraestructura y a los planes que tiene cada uno de los grupos que presentaron las solicitudes para 
otorgar o no, el Registro de Validez Oficial de Educación (Revoe). (Jaime Zambrano) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9282 
 

E-CONSULTA 

 Nunca fui asesor de RMV: González Magaña, aspirante a la CAIP 
Federico González Magaña, aspirante a la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP),  aseguró que no 
existe una cercanía con el gobernador Rafael Moreno Valle, de quien dijo ―nunca fue asesor‖ durante la etapa de 

transición en el 2010. Tras comparecer  ante los diputados que integran la Comisión de Transparencia, órgano 
que se encargará de presentar una terna ante el pleno para elegir el nuevo comisionado, el delegado de la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), manifestó que la relación que mantiene con el 

mandatario es de respeto y debido a su cargo. (Mariana Quiroga)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26532:pide-mondragón-presenten-
pruebas-por-desvío-de-recursos-a-favor-de-cordero&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Prepara MC denuncias por actos adelantados de campaña 
Sin precisar en contra de cuántos funcionarios estatales, el partido Movimiento Ciudadano (MC) anunció que 
presentará denuncias ante el IEE por actos anticipados de campaña. En rueda de prensa, Jorge Luis Blancarte, 
representante legal de MC ante el IEE, precisó que su partido recaba las pruebas en las que varios funcionarios 

estatales y ciudadanos, que militan en varios institutos políticos, promocionan su imagen de manera velada. El 

integrante de Movimiento Ciudadano expresó que es preocupante  la actitud que asume el consejero presidente 
del IEE, Armando Guerrero, quien en ocasiones pasadas precisó que el órgano comicial no puede actuar de oficio 
y que existen vacíos legales que permiten la promoción adelantada. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/prepara-mc-denuncias-por-
actos-adelantados-de-campana 
 

E-CONSULTA 

 Anuncian fusión de secretarías y desaparece Comunicación Social 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/71e51a49821a4102c368c0c4674f87c3
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9291
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=9282
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26532:pide-mondragón-presenten-pruebas-por-desvío-de-recursos-a-favor-de-cordero&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26532:pide-mondragón-presenten-pruebas-por-desvío-de-recursos-a-favor-de-cordero&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/prepara-mc-denuncias-por-actos-adelantados-de-campana
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/prepara-mc-denuncias-por-actos-adelantados-de-campana
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Dentro del las reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de Puebla destaca la 
desaparición de el área de Comunicación Social de Gobierno del Estado para fusionarse a Puebla Televisión, Radio 
y Tecnologías Digitales; la integración de la Secretaría de Administración con la de Finanzas, así como cambios en 
la estructura de los Servicios Legales y Asesoría Jurídica. Esto lo dio a conocer el Secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, en el anuncio de las iniciativas de reforma que presentará el Ejecutivo local este 

martes en el pleno del Congreso del Estado. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/anuncia-gobierno-fusiones-de-
secretarias-y-la-desaparicion-de-comunicacion-social 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV inaugura corredor turístico Actipan-Tonantzintla-Acatepec-Cholula 
Con una inversión de 37 millones 388 mil pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró el 
Corredor Turístico de 4.9 kilómetros Actipan-Tonantzintla-Acatepec-Avenida Reforma-Miguel Hidalgo. El 
mandatario reconoció la participación de los vecinos, ya que la obra ocasionó afectaciones a 50 viviendas, cuyos 
propietarios tuvieron que ceder parte de sus terrenos. ―Lo mismo pasó con la denominación de Pueblo Mágico 
para Cholula y en lugar de estar peleando por los límites territoriales, ambos municipios, San Andrés y San Pedro, 
se pusieron de acuerdo‖, apuntó. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Congreso aprueba Ley de Ingresos del Estado para 2013 
Por unanimidad fue aprobada la propuesta de Ley de Ingresos para el Estado de Puebla para el ejercicio fiscal 
2013 que contempla un monto de 58 mil 581 millones de pesos. Llegan al Congreso un paquete de iniciativas de 

reforma presentadas por el Poder Ejecutivo. En sesión pública ordinaria se puso a consideración de pleno el 
dictamen presentado por la Comisión de Hacienda y Patrimonio municipal para que los diputados avalaran la 
propuesta. El presidente de este grupo colegiado, Lauro Sánchez López, dijo que esta propuesta es justa y 
equitativa al no crear nuevos impuestos y no incrementar por arriba de la inflación los ya existentes. (Julio César 
Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Docentes exigen a SNTE 51 pago de Carrera Magisterial 
Maestros de las secciones 51 y 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) amagaron con 

manifestarse el próximo jueves, debido a que no han recibido el pago por Carrera Magisterial y por la 
incertidumbre de no conocer si recibirán el pago sexenal. Ante dicha situación el líder de la Sección 51, Jorge Luis 
Barrera De la Rosa, garantizo el pago a todos sus agremiados en esta semana, recordó que el bono sexenal en 
otros años se ha recibido en el mes de febrero por lo que se mantendrán a la espera de dicho incentivo. (Cristóbal 
Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Entregan incentivos por antigüedad y por desempeño a empleados de la PGR Puebla 
La mañana de este martes, 11 empleados de la delegación y diferentes subdelegaciones de la Procuraduría 

General de la República (PGR) en Puebla recibieron incentivos por antigüedad y por desempeño. El titular de la 
delegación, Normando Bustos Bertheau, señaló que en el caso de la antigüedad, se les otorgaron medalla, 
diploma y vales de despensa a siete trabajadores de distintas áreas que han laborado en la PGR durante 15, 25 y 

30 años. Por cuanto hace al desempeño, el funcionario estatal señaló que fueron tres las trabajadoras que se 
hicieron acreedoras, una a un cheque por casi 10 mil pesos y las dos restantes a un estímulo de 10 días de 
vacaciones extraordinarias. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle confirma fusión de dependencias de Comunicación 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/anuncia-gobierno-fusiones-de-secretarias-y-la-desaparicion-de-comunicacion-social
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/anuncia-gobierno-fusiones-de-secretarias-y-la-desaparicion-de-comunicacion-social
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 05 de Diciembre de 2012 

 
 

 19 

Entre 60 y 70 millones de pesos anuales serán ahorrados en el Gobierno del estado con la fusión de secretarías, 
estimó el gobernador Rafael Moreno Valle, al tiempo de confirmar la integración de la oficina de Comunicación 
Social al sistema de Televisión, Radio y Tecnologías Digitales, dirigido por Marcelo García Almaguer. Entrevistado 
al concluir su gira de trabajo por el municipio de San Andrés Cholula, en donde con una con una inversión de 37 
millones 388 mil pesos, inauguró el  Corredor Turístico de 4.9 kilómetros Actipan-Tonantzintla-Acatepec-Avenida 

Reforma-Miguel Hidalgo; el gobernador Rafael Moreno Valle comentó que su administración esta haciendo un gran 
esfuerzo por reducir costos sin disminuir su eficiencia. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Federico González Magaña rechaza que sea el elegido para la CAIP 
El aspirante a la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), Federico González Magaña, rechazó 
tajantemente ser el elegido de la administración estatal para asumir el cargo. Aseveró que tiene los méritos y la 
experiencia para ser comisionado además que "no le tiembla la mano" para hacer cumplir la ley. En entrevista 
posterior a su comparecencia ante los diputados de la Comisión de Transparencia reconoció haber colaborado con 
la presidenta de este grupo colegiado, Josefina Buxadé Castelán, en el pasado proceso electoral local aunque 
desestimó que este hecho represente tener una ventaja sobre los demás aspirantes o que sea designado como 

comisionado como un pago de facturas. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Manzanilla presenta iniciativas de Ley enviadas al Congreso 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dio a conocer las cinco iniciativas de Ley que el 
Ejecutivo enviará este martes al Congreso del Estado para su consideración, en una rueda de prensa realizada 
esta mañana en Casa Aguayo. Asimismo, informó que con el objetivo de reducir el gasto de operación del 
Gobierno y poder destinar mayores recursos a obra pública y programas sociales en beneficio de la ciudadanía, en 
el  Decreto que Reforma la Ley Orgánica se plantea transformar a la actual Secretaría de Servicios Legales y 
Defensoría Pública en la Consejería Jurídica del Gobernador, con el propósito de que esta instancia funja como el 

área de asesoría legal del titular del Ejecutivo Estatal. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx 
 
 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide Maldonado recursos para la Educación Media Superior 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, pidió que no se quede solo en leyes el apoyo a la 
Educación Media Superior, sino que también se le asignen recursos económicos. Lo anterior, después de haber 
participado en la inauguración del primer Encuentro Internacional de Educación Media Superior. Maldonado 
Venegas dijo que este aspecto tendrá que ser tomado en cuenta por la nueva administración federal encabezada 
por Enrique Peña Nieto. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47568 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Presentan 11 solicitudes para obtener Revoes 
Un total de 11 solicitudes fueron presentadas  a la Secretaría de Educación Pública (SEP), para obtener el 
Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE), informó la subsecretaria de Educación Pública, María del 
Carmen Salvatori Bronca, después de haber participado en la Entrega de recursos PROMIN a Escuelas Normales 

Públicas del Estado de Puebla. Cabe mencionar que sólo con la obtención del RVOE otorgado por las autoridades 
educativas se pueden abrir nuevas universidades. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47575 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Desaparece la Dirección de Comunicación Social del Gobierno estatal 
La Dirección de Comunicación Social del Gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas desaparece, confirmó esta 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47568
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47575
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 05 de Diciembre de 2012 

 
 

 20 

mañana el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. En rueda de prensa, indicó que como 
parte de la restructuración en el gabinete, ese departamento del que estaba a cargo Sergio Ramírez Robles,  
dependerá de ahora en delante de Televisión, Radio y Tecnologías Digitales (Puebla TV), -antes Sicom-, que tiene 
como titular a Marcelo García Almaguer. Esa reestructuración forma parte de las cinco iniciativas del Gobierno del 
estado que hoy serán presentadas al Congreso de Puebla, en la que corresponde a la restructuración. (Isaac 

Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Continuarán obras del Metrobús pese inconformidades: Manzanilla 
A pesar de las clausuras temporales que colonos han concretado en varios tramos en donde se realizan las obras 
del Metrobús, éstas continuarán pese a las inconformidades que existen, advirtió el secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. En entrevista, tras presentar las cinco iniciativas que este día mandó el 
Ejecutivo al Congreso del estado, que consisten principalmente en la reestructuración de las dependencias, el 

funcionario aseguró que el gobierno ya mantiene pláticas con los inconformes. Dijo que por el lado de su área, 
trabajó en mesas de diálogo para explicar a la gente que son necesarias las obras para seguir mejorando la 
ciudad. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rechaza González Magaña que será impuesto por Moreno Valle en la CAIP 
El aspirante  a integrar la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales 
(CAIP), Federico González Magaña rechazó ser una imposición del gobierno del estado para ser el sucesor de 

Samuel Rangel Rodríguez. En entrevista, al término de su comparecencia ante la Comisión de Transparencia, el 
aspirante que fue el tercero en pasar, aseguró  que no responde a los intereses del  Ejecutivo, sino que su interés 
por ser comisionado fue por el hecho de contar con 12 años de experiencia como servidor público, lo que le 
garantizar total impulso al tema en Puebla. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide Maldonado recursos para la Educación Media Superior 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, pidió que no se quede solo en leyes el apoyo a la 

Educación Media Superior, sino que también se le asignen recursos económicos. Lo anterior, después de haber 
participado en la inauguración del primer Encuentro Internacional de Educación Media Superior. Maldonado 
Venegas dijo que este aspecto tendrá que ser tomado en cuenta por la nueva administración federal encabezada 
por Enrique Peña Nieto. El funcionario estatal comentó que existe una deserción escolar de hasta el 30 por ciento 

en este nivel de educación, pues los estudiantes de secundaria deciden continuar con su formación académica. 
(Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Difícilmente seguirá David López como presidente del TSJ 
David López Muñoz nunca ha tenido fuerza dentro del Tribunal Superior de Justicia (TSJ). Por ahora es muy 
adelantado decir si seguirá como presidente del órgano, aunque ese mandato lo tiene hasta el 14 de febrero de 

2013 y difícilmente sus compañeros magistrados lo ratificarán en el puesto. Personal de oficina del TSJ coinciden en 

que ha sido un funcionario gris, que si bien no ha causado problemas al gobernador Rafael Moreno Valle, tampoco 
es un aguerrido. Una maestra en Derecho que labora en el Tribunal explicó a Imagen Poblana que es muy difícil 
saber qué pasa y qué sucederá dentro del área, como en todos sus juzgados y qué cosas van hacer cada uno de los 
nuevos magistrados. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/dificilmente-seguira-david-lopez-como-presidente-del-tsj     

 
IMAGEN POBLANA  

 Magistrados ganan 9 veces más que un obrero de VW 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.imagenpoblana.com/2012/dificilmente-seguira-david-lopez-como-presidente-del-tsj
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A pesar de que el director de Instituto de Ciencias Jurídicas de Puebla (ICI), Julián Germán Molina, asegura que los 
magistrados poblanos son los que menos ganan respecto a sus homólogos de otros estados, la realidad es que el 
sueldo de estos funcionarios sigue estando muy por encima del resto de los trabajadores poblanos. Solamente con 
compararlo con lo percibido por un trabajador de la planta Volkswagen, los obreros mejores pagados del estado y 
los sextos del país, el sueldo de un magistrado poblano resulta 9 veces mayor que el de los primeros. (Tonatiuh 

Muñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/magistrados-ganan-9-veces-mas-que-un-obrero-de-vw  

 
IMAGEN POBLANA  

 Ha habido austeridad en compra de activos, dice Espinosa 
El presidente del Comité de Adquisiciones del Congreso del Estado, José Juan Espinosa Torres, aseguró que la 
compra de bienes activos en lo que va de esta legislatura ha obedecido a un régimen de austeridad por lo que la 
compra de estos se ha mantenido baja. Entrevistado por Imagen Poblana, el diputado por el Movimiento Ciudadano 

aseguró que estas compras han representado un porcentaje bajo en comparación con otras legislaturas, aunque 
evitó precisar de cuánto es dicho porcentaje. Afirmó que la compra de estos bienes activos han sido peticiones 
específicas hechas por algunos diputados. (Tonatiuh Muñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/ha-habido-austeridad-en-compra-de-activos-dice-espinosa      
 
 

IMAGEN POBLANA 

 Entrega RMV equipo a elementos de la PGJ 
Si no invertimos en mantener la seguridad podemos perder todo, advirtió el Gobernador Rafael Moreno Valle. El 

Titular del Ejecutivo puntualizó que las acciones para atraer mayor flujo de inversiones y vacacionistas a la 
entidad tienen como finalidad reforzar su desarrollo y mejorar el nivel de vida de la población, es salvaguardar la 
protección de los poblanos. No hacerlo, dijo, nos podría afectar en el plano económico. Y en ese rubro, los 
recursos humanos con que cuentan las instituciones de seguridad pública son vitales, así como su equipamiento. 

(Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/entrega-rmv-equipo-elementos-de-la-pgj 
 
 

IMAGEN POBLANA 

 $75,000 de aguinaldo para diputados, nada más… 

De 45 días de salario, equivalente a 75,000 pesos, será el monto que reciban por concepto de aguinaldo los 
integrantes de la LVIII Legislatura del Congreso del Estado, informó el presidente del Comité de Adquisiciones, el 
diputado del Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres. El diputado Espinosa dio a conocer que este pago 
es perfectamente conforme a lo establecido en la ley, y que los diputados recibirán su aguinaldo a más tardar el 

14 de diciembre, cuando tenga lugar la última sesión ordinaria de este año. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/75000-de-aguinaldo-para-diputados-nada-mas… 
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Reestructuración causará ahorros por 60 millones: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle informó que con la reestructuración del gobierno del estado, que contempla la 
fusión de las Secretarías de Administración con Finanzas, de Servicios Legales con Gobierno del Estado y de 
Comunicación Social con Puebla TV, serán conseguidos ahorros anuales de hasta 60 millones de pesos, razón por la 

cual tomó la determinación de tal modificación a la Ley Orgánica de la Administración Pública Estatal. Sobre la 
salida de Sergio Ramírez Robles de la Dirección de Comunicación Social, el mandatario explicó que por el momento 
la prioridad es la reestructuración administrativa y posteriormente serán determinadas las personas que llegarán a 
los distintos cargos. (Imagen) 

http://www.imagenpoblana.com/  
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 MC asegura que denunciará a morenovallistas por campañas adelantadas 

http://www.imagenpoblana.com/2012/magistrados-ganan-9-veces-mas-que-un-obrero-de-vw
http://www.imagenpoblana.com/2012/ha-habido-austeridad-en-compra-de-activos-dice-espinosa
http://www.imagenpoblana.com/2012/entrega-rmv-equipo-elementos-de-la-pgj
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Antes de que termine esta semana, Movimiento Ciudadano presentará una serie de denuncias en contra de los 
funcionarios estatales que promocionan su imagen con fines de una candidatura para el próximo proceso 
electoral, anunció el representante del partido en el Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Luis Blancarte. ―Nos 
gustaría ver la acción de la autoridad electoral sin tener que recurrir a una denuncia, pero en vista de la ausencia 
de la misma nos vemos en la necesidad de presentar las denuncias ante la comisión de quejas y denuncias del 

propio IEE‖, sentenció. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33738:mc-asegura-que-
denunciar%C3%A1-a-morenovallistas-por-campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 Presidente del Congreso se deslinda de anomalías en viaje a Qatar 
Ante las anomalías y dudas sobre la  detención de dos diputados locales de Puebla en un viaje a Qatar, el 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, se deslindó de cualquier 
responsabilidad porque sus compañeros ―no son niños‖. Esto, luego de que se difundió que con dinero público los 

diputados Lucio Rangel del PAN y Víctor Hugo Islas del Panal se fueron a Doha, Qatar, a la Convención Marco de 
Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, sin estar debidamente acreditados, y que habrían sido detenidos por 
no contar con la visa correspondiente. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33735:presidente-del-congreso-se-
deslinda-de-anomal%C3%ADas-en-viaje-a-qatar&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 González Magaña niega que Moreno Valle lo coloque en la CAIP 
Luego de su comparecencia ante integrantes de la Comisión de Transparencia del Congreso local y 10 

representantes de organismos civiles, el aspirante a la CAIP, Federico González Magaña, negó ser el elegido por el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. En entrevista, aseveró que tiene los méritos y la experiencia para ser 
comisionado además que "no le tiembla la mano" para hacer cumplir la ley en materia de acceso a la información 
pública. Comentó que este es su tercer intento por asumir el cargo de comisionado de la CAIP por lo que confió 
que en esta ocasión "habrá la voluntad" para concretar su proyecto. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33734:gonz%C3%A1lez-

maga%C3%B1a-niega-que-moreno-valle-lo-coloque-en-la-caip&Itemid=12 
 
PUEBLA ONLINE 

 Reos denuncian en Youtube asesinato de un interno en el Cereso de Puebla 
A través de un video de dos minutos con 22 segundos en Youtube, internos del Cereso de Puebla denuncian el 
supuesto asesinato del reo Héctor Villagrán Ovando, el pasado 26 de noviembre, así como diversos actos de 
corrupción y abusos por parte de las autoridades penitenciarias. El video está dirigido genéricamente al gobierno 

del estado de Puebla y señalan como responsable del presunto crimen al director del penal de San Miguel, Juan 
Roberto Montes Romero, así como a los custodios del tercer turno. Un interno, cubierto del rostro, indica que 
Villagrán Ovando, alias "El Chileno", fue reventado a golpes. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33760:reos-denuncian-en-youtube-
asesinato-de-un-interno-en-el-cereso-de-puebla&Itemid=126 
 
PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle propone nuevo sistema de elección y sanciones para notarios 
El gobernador Rafael Moreno Valle envió al Congreso del estado una propuesta para crear un nuevo sistema de 
elección de notarios para el que habrá un consejo formado por dos notarios y tres representantes del Ejecutivo; 
además se establecen procesos de sanción y se suprime la figura de Comisión Investigador para faltas penales .El 
Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dio a conocer que el gobernador Rafael Moreno Valle 

propone la Ley del Notariado, producto de una revisión integral al marco jurídico local vigente que rige la función 

notarial en el Estado. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33732:moreno-valle-propone-nuevo-
sistema-de-elecci%C3%B3n-y-sanciones-para-notarios&Itemid=126 
 

 
 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33738:mc-asegura-que-denunciar%C3%A1-a-morenovallistas-por-campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33738:mc-asegura-que-denunciar%C3%A1-a-morenovallistas-por-campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33735:presidente-del-congreso-se-deslinda-de-anomal%C3%ADas-en-viaje-a-qatar&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33735:presidente-del-congreso-se-deslinda-de-anomal%C3%ADas-en-viaje-a-qatar&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33734:gonz%C3%A1lez-maga%C3%B1a-niega-que-moreno-valle-lo-coloque-en-la-caip&Itemid=12
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33734:gonz%C3%A1lez-maga%C3%B1a-niega-que-moreno-valle-lo-coloque-en-la-caip&Itemid=12
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33760:reos-denuncian-en-youtube-asesinato-de-un-interno-en-el-cereso-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33760:reos-denuncian-en-youtube-asesinato-de-un-interno-en-el-cereso-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33732:moreno-valle-propone-nuevo-sistema-de-elecci%C3%B3n-y-sanciones-para-notarios&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33732:moreno-valle-propone-nuevo-sistema-de-elecci%C3%B3n-y-sanciones-para-notarios&Itemid=126
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RETO DIARIO 

 RMV inaugura Corredor Turístico en San Andrés Cholula 
Con una inversión superior a 37 millones de pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró con el secretario 
de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, el Corredor Turístico Actipan-Tonanzintla-Acatepec-Av-Reforma-Av. 
Miguel Hidalgo. Antonio Gali Fayad puso de relieve que Puebla es ―punta de lanza‖ en materia de obras de 
infraestructura. Indicó que los trabajos de construcción a lo largo y ancho de todo el estado, siguen siendo factor 
fundamental para generar empleos, y los índices nacionales no mienten al señalar que con este 19.17 por ciento 
es ejemplo nacional gracias a las obras de infraestructura que se están realizando. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-inaugura-Corredor-

Turistico-en-San-Andres-Cholula&id=39040 
 
RETO DIARIO 

 Presentan la realización del Congreso Internacional Conciencia 
Con el objetivo de crear un movimiento de desarrollo espiritual en Puebla, ayudando a los participantes a alcanzar 
la felicidad con una visión holística, fomentando la corresponsabilidad de los seres humanos, hoy se anuncio en 
rueda de prensa la realización del Congreso Internacional ConSCiencia ―De la Ciencia a la Espiritualidad‖, el cual 
se realizará en las instalaciones del Complejo Cultural Universitario de la BUAP los días 22 y 23 de febrero de 

2013. Este encuentro reunirá a quince mentes brillantes a nivel mundial destacando la participación de: Edward 
Close, Vernon Neppe, Leslie Allan Combs, Amit Goswani, Lynne McTaggart y Fred Alan Wolf, entre otros. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presentan-la-realizacion-
del-Congreso-Internacional-ConSCiencia&id=39039 
 

RETO DIARIO 

 Iván Galindo pide 30 por ciento de candidaturas para jóvenes priistas 
El secretario General del PRI en Puebla, capital, Iván Galindo Castillejos, pidió al delegado presidente del partido, 
Pablo Fernández del Campo, destinar el 30 por ciento de las candidaturas a los jóvenes, en las que pidió ser 
incluido como diputado local para 2013. Así lo declaró luego de acompañar a diversos sectores del PRI juvenil a 

respaldar la llegada de Fernández del Campo, en sustitución de Fernando Morales Martínez, quien ―tomó malas 
decisiones‖, dijo, en el partido ―que sólo dividieron a la militancia‖. De esta manera, comentó que con base en los 
estatutos del partido, el 30 por ciento de las candidaturas a diputaciones locales deben ser para jóvenes menores 
de 35 años. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ivan-Galindo-pide-30-por-
ciento-de-candidaturas-para-jovenes-priistas&id=39024 

 
RETO DIARIO 

 Teleférico pone en riesgo titulo de Ciudad Patrimonio de Puebla: Aeco 

Con la puesta en marcha de las obras para la construcción del Teleférico en Puebla se han originado daños a las 
estructuras, así lo denunció, Sergio Curro y Martínez, ex presidente de la Asociación de Empresas de la 
Construcción (Aeco). Esta situación puede derivar en la pérdida del título de ―Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad‖, por lo que las autoridades deben evaluar las afectaciones y apoyarse en los conocimientos de los 
colegios de Arquitectos e Ingenieros que hay en la Angelópolis. Curro y Martínez, aseguró que la modernidad en 
las obras no debe ―forzarse‖, sino adecuarse y conservar el patrimonio cultural con el que se cuenta (Diana 
Morales)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Teleferico-pone-en-riesgo-
titulo-de-Ciudad-Patrimonio-de-Puebla:-Aeco&id=39022 
 
 
RETO DIARIO 

 José Dóger critica actitud sumisa de Edgar Salomón Escorza 
Al manifestar su interés para ser diputado por el PRI en 2013, el maestro, José Dóger Corte, lamentó la actitud 
sumisa y entreguista de la bancada del instituto tricolor que encabeza en la LVIII Legislatura, Edgar Salomón 
Escorza. En entrevista telefónica, el ex rector de la BUAP, criticó que los legisladores del PRI sean sumisos con el 

gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, cuando deberían jugar un papel responsable para defender la imagen del 
Revolucionario Institucional. Asimismo, confió que el delegado presidente del PRI, Pablo Fernández del Campo, 
tenga una estrategia que ayude a unir al partido y garantice la oposición responsible. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jose-Doger-critica-actitud-

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-inaugura-Corredor-Turistico-en-San-Andres-Cholula&id=39040
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-inaugura-Corredor-Turistico-en-San-Andres-Cholula&id=39040
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presentan-la-realizacion-del-Congreso-Internacional-ConSCiencia&id=39039
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presentan-la-realizacion-del-Congreso-Internacional-ConSCiencia&id=39039
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ivan-Galindo-pide-30-por-ciento-de-candidaturas-para-jovenes-priistas&id=39024
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ivan-Galindo-pide-30-por-ciento-de-candidaturas-para-jovenes-priistas&id=39024
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Teleferico-pone-en-riesgo-titulo-de-Ciudad-Patrimonio-de-Puebla:-Aeco&id=39022
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Teleferico-pone-en-riesgo-titulo-de-Ciudad-Patrimonio-de-Puebla:-Aeco&id=39022
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jose-Doger-critica-actitud-sumisa-de-Edgar-Salomon-Escorza&id=39020
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sumisa-de-Edgar-Salomon-Escorza&id=39020 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Revelan en videos capturas arbitrarias 
Algunas de las personas detenidas por la policía del Distrito Federal el 1 de diciembre pasado, tras los actos de 

vandalismo en el Centro Histórico, parecen no haber sido las mismas que saquearon y destruyeron comercios, 
instalaciones y mobiliario urbano. Imágenes captadas el sábado pasado, dan cuenta de que hubo casos en que 
mujeres y hombres aprehendidos que no los eran jóvenes embozados, pertrechados con bombas molotov, palos y 

tubos, que protagonizaron los disturbios. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40921.html  
 
EL UNIVERSAL  

 México, con mayor alza en alimentos 
México registró la inflación más alta en alimentos, en el mes de octubre, entre 34 países que integran a la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En un reporte difundido ayer, se detalla que la 
inflación en alimentos en México alcanzó 10.4%, una cifra casi cinco veces superior al promedio de los países de la 
OCDE que fue de 2.2%. Por debajo de México, en la inflación de alimentos se ubicaron: Chile, 9.1%; Hungría, 8%; 

Turquía, 7.9%; República Checoslovaca, 7.2%; Finlandia, 5.9%, y República Eslovaca con 5.8%. (José Artega) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40922.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Murillo: PGR, desmantelada 
El nuevo titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Jesús Murillo Karam, aceptó que esa dependencia 
―está desmantelada‖ y requiere de un fortalecimiento para mejorar su imagen. Tras solicitar licencia como 
legislador, el Senado ratificó el nombramiento del ahora ex presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, por 114 votos a favor, cero en contra y una abstención de Adán Augusto López Hernández (PRD), tras 

comparecer ante la comisión de Justicia del Senado.  En entrevista antes de pedir licencia, el abogado de la nación 
adelantó que buscará hacer una procuraduría confiable para la sociedad. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40923.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El día que el vocero perdió la guerra 
El día de ayer el autor de la Quintacolumna, Mario Alberto Mejía, confirmó mi versión que un día antes anunció 
la fusión de la Dirección de Comunicación Social, con el Sistema de Televisión, Radio y Medios Electrónicos del 
Gobierno del Estado, misma que quedaría a cargo de Marcelo García Almaguer, con la obvia salida del vocero 

Sergio Ramírez Robles. 
Evidentemente, este ajuste sirve como pretexto para eliminar del mapa al inefable vocero morenovallista, 
quien provocó una grave caída en la imagen del gobernador, tal y como lo demuestra la evaluación de los 

gobernadores presentada por el Gabinete de Comunicación Estratégica (CGE) publicado a nivel nacional la 
semana pasada. Al respecto, es importante analizar los motivos que apresuraron la renuncia del vocero del 
gobernador, quien evidentemente obedeció las órdenes supremas, las hizo suyas y las defendió 
apasionadamente muy a su manera. 

Sin temor a equivocarme, la gota que derramó el vaso fue la errada estrategia jurídica que contempló el 
enjuiciamiento masivo contra 18 periodistas, el cual terminó con sólo dos tímidas demandas contra dos 
reporteros. 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jose-Doger-critica-actitud-sumisa-de-Edgar-Salomon-Escorza&id=39020
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40921.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40922.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40923.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 05 de Diciembre de 2012 

 
 

 25 

En esa fecha describí esta absurda acción del gobierno morenovallista como un error de cálculo, el cual 
provocaría graves problemas al habitante de Casa Puebla, por haberse convertido este asunto en un escándalo 
nacional. Éste es un fragmento de esa columna: 
Contracara 25 de octubre 
La lista macabra del vocero 

Lo dicho. 
La filtración periodística que reveló la existencia de una serie de demandas en contra de 19 
periodistas, por parte del gobernador, trajo consecuencias muy graves contra la imagen de Rafael 
Moreno Valle. El recuento de los daños resultó de consecuencias mayores, sobre todo porque rebasó 
la aldea poblana para alcanzar espacios nacionales e internacionales. Para quienes conocemos los 

procedimientos del vocero gubernamental, no nos queda la menor duda de la autoría de la lista 
publicada por Arturo Rueda en el periódico Cambio. La famosa lista, que circuló durante todo el 

martes por diversos espacios electrónicos, nunca fue desmentida por el vocero, hasta que —tras el 
escándalo mediático— se vio obligado a publicar en su cuenta de Twitter que la lista no existía, por 
lo que sólo serían dos los periodistas demandados. En su jugueteo mediático, el vocero olvidó que la 
figura a cuidar no es la de él, sino la de su jefe, el gobernador, a quien terminó generándole graves 
descalificaciones por parte de un número importante de periodistas. Y aunque ayer vino la negación 
de la lista, ésta llegó cuando el daño estaba hecho, lo cual, les guste o no, es un hecho irreversible. 
Tras la tormenta, el gobernador se vio obligado a desmentir la existencia de la lista, cuando ése 

debió ser trabajo de su propio vocero. Suponiendo —sin conceder— que la lista de los 19 sólo haya 
existido en la imaginación de Arturo Rueda, la pregunta es: ¿por qué no lo aclaró el vocero desde la 
mañana del martes? Si el vocero se percató que diversos medios daban crédito a la nota que 
revelaba la persecución contra 19 periodistas, ¿qué le impedía negar la existencia de la misma? (…) 

Evidentemente, en su afán de espantar a los periodistas incluidos en la carta, olvidó que su deber es 
cuidar la imagen del gobierno del estado y, por lo tanto, la del ejecutivo. Al final de la historia, no 

espantó a los periodistas, pero sí le armó tremendo escándalo a su jefe. Tras el desaguisado, el 
gobernador no tuvo más remedio que salir a desmentir la lista macabra de su vocero. Bien dicen 
que “cuando la perra es brava, hasta a los de casa muerde”. 
Para su mala fortuna, por la disposición a complacer a su jefe, el vocero se dejó llevar por las fobias del 
sexenio y pensó que llevando a juicio a los considerados ―enemigos‖ del gobernador se colgaría una medalla de 
héroe. 
No cabe duda que el destino le jugó una mala pasada y nuestro personaje pasará a la historia como el vocero 

que fracasó en el intento de derrotar a la prensa crítica de Puebla. 
Buen viaje. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1837 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
¿Quién es Marcelo García?  
Según cuentan las versiones, faltaban pocos días para la toma de posesión de Rafael Moreno Valle Rosas como 
gobernador del estado de Puebla cuando algunos personajes se reunieron en Casa Puebla. 

Ahí, en la que sería la residencia oficial del gobernador de Puebla su operador, Marcelo García Almaguer, según 
me dicen, se reunió con otros operadores para bajarles la línea en materia de medios de comunicación. 
Ahí en ese marco, García Almaguer ―palomeó‖ los medios de comunicación que —según él— eran los aliados 
del gobernador y los que eran sus enemigos y transmitió la orden directa a los demás asistentes a la reunión. 
―Ni un solo peso a los enemigos del gobernador y ay de aquel que se atreva a romper la indicación de lo que 
aquí se aprueba. Esos perros se van a morir de hambre‖, dijo el que —según dicen— será el nuevo director de 
Comunicación Social del gobierno del estado de Puebla. Ese es Marcelo García Almaguer, el experto en 

campañas políticas e imagen, el hombre que hizo ganar la gubernatura a Rafael Moreno Valle Rosas, el mismo 
que se emborrachó con champaña la noche en que el morenovallismo se apoderó de Puebla. Más con lo mismo. 

Las filias y las fobias que hoy tiene el gobernador de Puebla se las debe a quien, según cuentan, será el 
sucesor de Sergio Ramírez Robles en la Dirección de Comunicación Social del gobierno del estado y al cual hoy 
se le conoce más por ser el yerno el empresario Armando Prida Huerta, uno de los consentidos del sexenio. 
Cómo le va hacer García Almaguer cuando tenga que firmar los convenios de su suegro, creo que el 

gobernador del estado va a estar en un conflicto de intereses; ese gobernador que tanto está en contra de las 
viejas prácticas del pasado y que tanto critica las prerrogativas que existían para otros, especialmente para los 
medios de comunicación. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1837
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En dos ocasiones me reuní con García Almaguer: una para comer, otra en su oficina de Puebla TV, antes 
Sicom. Su filosofía es: debes de hacer méritos para ganarte el ―Nirvana‖ del morenovallismo… qué hueva, la 
verdad. 
Puede hoy ser ese hombre quien termine con el conflicto entre medios de comunicación y el gobernador de 
Puebla. No lo sé, tengo mis dudas. Y es que a menos que el gobernador aplique la vieja fórmula de quien inició 

el conflicto que lo apague, no veo cómo García en su infinita soberbia pueda ver hoy a los ―perros‖ como seres 
humanos comunes y corrientes. 
Primero se deshizo de Norberto Tapia, quien fungió menos de seis meses como director de Comunicación Social 
de Puebla; le purgaba porque Tapia como un profesional —que sí lo es— de los medios, quiso entablar 
relaciones con todos los medios y nunca lo dejó; bueno, se dice que Almaguer filtró a Reforma que la toma de 

posesión de Moreno Valle se había difundido a través de TV Educación. 
Otra cosas que debo comentar es que me queda claro que el pecado de quien se va, Sergio Ramírez Robles, 

fue ser un fiel obediente de la políticas dictadas desde Casa Puebla y desde Puebla TV, y en el pecado llevó la 
penitencia, hoy es un apestado en la entidad y Marcelo es visto por muchos como la esperanza de un cambio, 
cuando en realidad es el origen de todas las cosas. 
Ni duda cabe que esto es pan con lo mismo, el creador de todo el problema hoy se quiere presentar ante los 
ojos de todos como el hombre que puede solucionar todo el asunto. Vaya descaro. Espero que con motivo de 
esta Navidad no me vaya a regalar su foto con su perro al lado, como lo hizo cuando fungía como director de 
Comunicación Social de la entonces Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social. 

Bienvenido Marcelo, o ―Chelo‖ como te gusta que te digan tus amigos, nada cambia, ni nada cambiará en la 
relación con los medios de comunicación de Puebla. Por cierto, espero la arremetida de tus bots; eso sí, ni 
hablar, lo sabes hacer muy bien.  
Ese es el perfil de quienes algunos dicen será el hombre que se encargue de la comunicación social de Rafael 

Moreno Valle Rosas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1836 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

La tortura en Puebla y las víctimas silenciosas 
El lunes 3 de diciembre se celebró en la Cámara de Diputados de México el Primer Foro de la Tortura y sus 
Consecuencias, donde entre sus participantes se encontraban grupos como la Fundación de Apoyo para 
Inocentes Torturados (FAIT), presidida por Jorge Alberto Ferreira, de 29 años de edad, quien sobrevivió a 18 
horas de tortura para que confesara un delito que no cometió. 
A seis meses de ser exonerado del ―chalequito‖ que le inventaron, aseguró que no sólo se debe de erradicar la 

práctica del sistema judicial mexicano, sino que además se necesitan mecanismos de ayuda para las víctimas y 
sus familias, quienes sufren un trauma superior. 

Tan sólo en el año del 2011, hubo mil 669 personas que fueron víctimas de tortura, que nada más registró la 
Comisión de los Derechos Humanos, porque hubo casos que no fueron denunciados. 
Habría que recordar que en 20 años que tiene de vigencia la legislación contra la tortura en México han sido 
sancionados 10 supuestos responsables. 
En Puebla la Comisión de los Derechos Humanos (CDH), ha tendido ―una cortina de humo‖ de casos 

relacionados con tortura, donde incluso hubo víctimas no sobrevivieron a los interrogatorios acompañados de 
golpes, asfixias y otras agresiones físicas como las descargas eléctricas. 
Blanca Laura Villeda, La torturadora de Justicia 
Blanca Laura Villeda Martínez, durante su administración como Procuradora General de Justicia (PGJ), se ganó 
el mote de ―Torturadora‖, luego de que utilizara para su propio beneficio —sus guerras internas— al grupo elite 
creado para investigaciones especiales bautizado como DIEDO (Dirección de Investigaciones Especializadas en 
Delincuencia Organizada), que utilizó para perseguir a sus enemigos, además de la misma Policía Judicial del 

Estado (PJE), ya desaparecida, a quienes hostigó interceptando comunicaciones, amenazando e incluso 
ofreciendo protección a delincuentes que declararan en contra de los judiciales que los detuvieron. 

El conflicto más grave que enfrentó la maestra Villeda, fue la muerte violenta del empresario Ricardo Ramírez 
Rodríguez, asesinado en los separos de la PJE el 31 de enero del 2008, además del secuestro del también 
empresario Antonio Ramírez Rodríguez, que dejaron como único saldo la consignación de dos jefes de grupo y 
un agente de la PJE, de la Subdirección Operativa y que antes formaron las filas de la temida DIEDO. 

Tras ese crimen violento, ventilado incluso en la Cámara local de Diputados, de la administración pasada, la 
maestra presentó su renuncia y hasta la fecha nunca ha sido llamada a cuentas, pese a que se valió de los 
recursos del gobierno del estado para proteger a los judiciales homicidas, su principal cómplice de esta felonía 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1836
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—Rocío Montero Serrano, primero fue ocultada por el ahora exprocurador de Justicia Rodolfo Igor Archundia 
Sierra, quien le ofreció un cargo menor al de directora de Averiguaciones Previas que ostentaba y la mandó a 
una agencia de medicación, actualmente trabaja en la Procuraduría General de Justicia de Tlaxcala como 
agente del Ministerio Público adscrita al municipio de San Pablo del Monte. 
Otros implicados en el crimen y abuso de autoridad ya sea por acción o por omisión tampoco han sido llamados 

a cuentas, porque a todas formas tratan de desaparecer de la historia de la justicia en Puebla uno de tantos 
casos de tortura y de homicidio calificado. 
En la Tercera Sala Penal del TSJ, la gente de la torturadora 
Los dos jefes de grupo y el agente de la PJE, conocidos como del grupo cerrado de la maestra Villeda, siguen 
internos en el Cereso de San Miguel, no tiene mucho que el juez Primero de lo Penal los sentenció a penas de 

41 y 36 años de prisión por el asesinado del empresario y el secuestro de su hermano, por lo que se 
inconformaron con la pena privativa de la libertad y en este lugar aguardan la exoneración o la ratificación de 

la pena. 
José Díaz Salinas, Edgar Rolando Contreras Chang y José López Quiterio, esperan que las ―influencias‖ de su 
―patrona‖, quien actualmente ocupa el cargo de juez y aguarda los nuevos movimientos en la administración de 
justicia, por los juicios orales, les tienda la mano para que puedan alcanzar su libertad y engrosar las listas de 
casos de tortura y de abuso de autoridad que quedan en la impunidad. 
Lo malo para estos elementos es que la administración actual no es la misma que en el 2008, además de que a 
nivel nacional existen organismos no gubernamentales que persiguen este tipo de casos y que estarían en toda 

la disposición de armar un escándalo a nivel nacional, justo en estos momentos en que se cuestiona como se 
administró justicia durante los años pasados, con decirle que el ―arraigo‖ está terminando por ser considerado 
anticonstitucional. 
Que pena. 

Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1833 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Berrueto dicta sentencia sobre la imagen pública de RMV 
Recurrir a la fuente originaria cuando hay verdades contradictorias es un principio periodístico que varios 
medios poblanos suelen ignorar. Nadie mejor que Federico Berrueto, director del Gabinete de Comunicación 

Estratégica, para explicar lo que podrían ser resultados discordantes en recientes sondeos de la firma. Su 
verdad es contundente: Rafael Moreno Valle es el gobernador mejor evaluado del centro país, dice el 
responsable de la empresa que hizo los sondeos para esta casa editorial en los comicios del 2010. Profesional a 

toda prueba, el también columnista de Milenio afirma que los medios de comunicación que pretenden utilizar su 
encuesta nacional para crear una crisis de imagen pública del mandatario estatal tiene un análisis erróneo. 
Así de simple: la crisis de imagen pública no existe. Por tanto, la salida de Sergio Ramírez Robles no tiene que 

ver con el supuesto hecho de que Moreno Valle tenga una mala imagen. Ni con el asunto de las demandas a 
dos periodistas que terminaron en la fase conciliatoria, y mucho menos la celebración del foro ―Periodismo 
bajo amenaza‖. Se trata, pues, de un hecho humano que a veces pasamos por alto en el análisis político: los 
funcionarios sufren enfermedades y se agotan. La diabetes que ―Torquemada‖ sufre se agravó en el casi y 
medio año que estuvo en funciones al lado de un jefe tan exigente como es el gobernador poblano. Sus 
opciones eran retirarse a tiempo o agravar su condición para ponerse en riesgo de una crisis mayúscula de 
salud. Y cuando la vida está en juego, nadie se aferra al hueso. 

Desde el 6 de noviembre había advertido en este espacio que Sergio Ramírez Robles se iría de 
Comunicación Social y que en su lugar llegaría Marcelo García Almaguer. Por supuesto, Mario Alberto Mejía 
tuvo ayer la oportunidad de incidir en la sustitución en el momento correcto, y además concretó la 

creación de un organismo que absorberá las actuales funciones de Puebla Tv, Comunicación Social y el 
Gobierno Digital adscrito antes a Administración. La iniciativa se venía trabajando desde que Ramírez 
Robles comunicó al gobernador sus problemas de salud. Todavía hubo modificaciones de última hora, lo 
que incluso retrasó la presentación de la iniciativa para reformar la Ley Orgánica de la Administración Pública 

que vuelve a unir a la poderosa SFA y crea el organismo descentralizado Puebla Comunicaciones. 
¿Crisis de imagen pública? Dos años después de llegar a Casa Puebla, Moreno Valle ya es conocido por 40 por 
ciento de los mexicanos según el Gabinete de Comunicación Estratégica. Y en una encuesta realizada 
en la entidad, los poblanos le otorgan 8 de calificación en promedio, y a nivel nacional recibe 7.5 por su 
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desempeño. 
Pero el periodismo de fobia tomó la encuesta nacional que el Gabinete de Comunicación Estratégica realiza 
anualmente para exhibir, según ello, lo mal posicionado que está en el ánimo de los poblanos. Especialmente 
tomaron la variable que señala que solamente 28 por ciento de los encuestados le daría a Moreno Valle 
las llaves de su casa, olvidando que el promedio nacional fue de 29 puntos. Es decir, el gobernador poblano 

aparece un punto abajo. Vaya, el mejor en el rubro fue José Calzada Roviroza de Querétaro con 37.5. ¡Uy qué 
diferencia! 
El problema, según explica Berrueto en entrevista para CAMBIO, es que los medios poblanos que hicieron esa 
sesgada interpretación mezclan peras con manzanas y olvidan el análisis de todo el sondeo. De por sí, dice 
el director de GCE, los gobernadores del centro del país presentan problemas en su evaluación dada 

la cercanía del proceso electoral federal en los días de la medición, porque dependiendo el resultado 
obtenido en sus entidades el gobernador resiente en su prestigio. Y casi en todos ganó Andrés Manuel López 

Obrador. El sesgo se agrava en las entidades donde hubo resultados cerrados, precisamente como fue 
Puebla. Confianza y evaluación al desempeño, como sabe cualquier aprendiz de las encuestas, son 
variables muy diferentes. 
Una frase en la entrevista es contundente: ―ha habido publicaciones en Puebla que sacan de contexto las 
cifras; por ejemplo, la cifra de confianza, dicen que solamente tantas personas confían en el gobernador. Les 
pediría a quienes hicieron ese ejercicio, que digan la historia completa, que en casi todas las variables de 
calificación el gobernador está por encima del promedio nacional‖, enfatizó Berrueto. 

Con el fallo a favor de las encuestas, Sergio Ramírez Robles deja Puebla con la satisfacción del deber 
cumplido. Elevó el conocimiento nacional de Moreno Valle y lo deja con una alta evaluación, tanto en Puebla 
como en el resto del país. No queda sino desearle una pronta recuperación, porque en política, a veces los 
enfermos sí existen. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-051212.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
El ahora o nunca de Agüera 
Si Enrique Agüera no es candidato a presidente municipal en 2013 no lo será nunca. Sorprende su reinado en 
las encuestas; nadie está por encima de él; de hecho, a quién le pongan le gana; ha sido el mejor desde 
hace años para todos los puestos de elección popular, pero por una cosa u otra no ha competido. 
Los fieles católicos justifican la adversidad con una tesis de consuelo: “Fue porque Dios así lo quiso”. El 
caso de Agüera puede tener al mismo responsable en la medida que quien lea estas líneas sea católico. En la 

política poblana está el ejemplo de Mario Montero que siempre quiso ser candidato a algo y cuando lo fue 
perdió. O el de Blanca Alcalá que no queriendo ir por la alcaldía compitió y ganó. 
La política es caprichosa, pero también de tiempos. Hoy Agüera es el amo y señor de las encuestas, 
mañana puede no serlo. Si su inclusión en los ejercicios demoscópicos tiene como propósito lanzarlo al 

estrellato es el momento, si no me parece que la posteridad le cobrará cara la factura. Juan Ramón de la 
Fuente fue un caso parecido al suyo. 
En lo personal no veo a Agüera en la candidatura de ningún partido. Tal vez sea un asunto grave de 

ceguera no aceptada. Pero por esa falta de visión se me hace ocioso compararlo con aquellos que de forma 
directa o indirecta han manifestado su interés de batirse en las urnas por el ayuntamiento de Puebla. 
Son muchos los que piensan que la fortaleza de Agüera es su principal debilidad: La Buap. El 
pensamiento se basa en su liderazgo universitario, pero también en su inmensa fortuna personal. Sus críticos 
creen que hasta ahora únicamente se ha destacado lo primero y no lo segundo, y que cuando emerja lo 
segundo tendrá la potencia suficiente como para destruir cualquier candidatura. 

Imagínense, amigos lectores, con todo el dinero del mundo para comer el manjar más caro y suculento jamás 
soñado, pero al mismo tiempo imagínense victimizados por males estomacales que les impiden 
comerlo. Imagínense a Dios cuchareando las encuestas por largo tiempo para que Agüera sea candidato, 
pero también imagínenlo fastidiado y encabronado por contravenir sus designios. Por eso creo que si no es 

candidato en la que viene no lo será nunca. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/diciembre/colum-entranas-051212.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
En política, lo que parece, es 
Y parece que el próximo líder nacional del Partido Revolucionario Institucional será César Camacho 
Quiroz, actual presidente de la Fundación Colosio y la secretaria general, Ivonne Ortega, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-051212.php
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exgobernadora del estado de Yucatán. 
En México, la democracia es predecible. Puede uno saber con seguridad quiénes serán los elegidos para dirigir 
un partido, para ocupar un cargo de elección popular o un alto cargo administrativo antes de cualquier proceso 
electoral. 
La percepción de la gente es más segura que las encuestas para medir, en un momento dado, hacia dónde se 

inclina la balanza, pero que en México han fracasado rotundamente en la mayoría de los casos. 
Rafael Micalco será el dirigente estatal del PAN y eso no lo dice ninguna encuesta, lo dicen las personas más o 
menos informadas, porque el PRI, el PAN y el PRD, funcionan con el mismo esquema democrático: la gente 
vota por quien decide la cúpula y en los casos mencionados, ya hay una decisión cupular. 
 Sin embargo, vamos avanzando 

Pese a que aparentemente las cosas siguen igual que antes, hay cambios importantes. Es cierto que 
los partidos que fueron de oposición y llegan al gobierno, imitan en todo al PRI, incluso en aquello 

que más le criticaban. 
Los dos gobiernos federales panistas y los gobiernos estatales del PRD que ha habido en varios estados 
funcionan igual que el PRI, aunque sin cuidar las formas de las que el PRI siempre fue cuidadoso. 
Pero la sociedad civil sí está cambiando: poco a poco se ha visto una actitud más crítica contra quienes abusan 
de su autoridad, que actúan no como servidores públicos, sino como propietarios de sus respectivas 
jurisdicciones. 
Las actitudes patrimonialistas que algunos políticos adoptan cuando llegan a un cargo público, pretendiendo ser 

dueños de vidas y haciendas, están siendo acotadas por protestas ciudadanas, por movimientos populares y 
por abiertas rebeliones de grupos organizados o desorganizados, dispuestos a impedir abusos o autoritarismos. 
El nuevo gobierno y los jóvenes 
Lo que pasó durante la toma de posesión del actual Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, 

en la capital del país, es indicativo de que existe inconformidad social, no porque haya sido 
impuesto, que no lo fue, ni porque se haya pretendido impedir su toma de posesión, sino porque los 

graves problemas del país, violencia, inseguridad, desempleo, pobreza, mala educación y falta de 
efectivos y eficaces servicios médicos, no se han resuelto. 
Por el abandono del campo, por la falta de alimentos, por la carestía, en fin, por la desesperanza de millones de 
jóvenes que ni estudian ni trabajan. 
José Guadalupe Sánchez, catedrático de la Facultad de Derecho de la BUAP y miembro del Partido de la 
Revolución Democrática, desde su fundación en Puebla, dice que esa actitud es justificada pero peligrosa. 
Indica la desesperación de una juventud sin futuro, sin esperanza. Hay casi 8 millones de jóvenes mexicanos 

que ni estudian ni trabajan, que ven que se aprueba una ley laboral que constituye un retroceso en la vida 
política y social del país. 
Jóvenes campesinos y obreros para quienes no hay futuro. Los primeros ya no pueden ni siquiera cruzar la 
frontera para trabajar en los Estados Unidos, porque allá tampoco hay empleos, y los segundos, porque con las 

reformas a la Ley Laboral, ven acotados sus derechos. Eso, repito, dice el maestro José Guadalupe Sánchez, es 
peligroso. Los jóvenes que se expresaron en forma violenta el sábado en la capital del país están desesperados, 
y esa desesperación los puede conducir a la delincuencia o el vicio, si no se implementan políticas para crear 

empleos, si siguen siendo rechazados en las instituciones de educación media y superior. No es un problema 
que vaya a solucionarse con medidas policiacas. 
Respecto al Pacto por México que firmaron el Presidente y los tres principales partidos políticos se afirmó que 
es un avance, pero que piensa que debió involucrarse a la sociedad, a los campesinos y a los obreros, porque 
sin la participación social queda sólo como un pacto cupular. 
El dirigente del PRI en la CTM 

Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal del PRI y la nueva secretaria general, Silvia Elena del 
Valle Balbuena, estuvieron ayer en la CTM. 
Hablaron con los dirigentes de esa central obrera, encabezados por Leobardo Soto, de la necesidad de trabajar 
unidos para fortalecer a su partido a fin de ganar el mayor número de posiciones en las próximas elecciones 
locales, tanto en el Congreso del estado, como en los ayuntamientos de los 217 municipios. 

También trataron los problemas del desempleo y de lo que se deriva de ello, como la pobreza, la economía 
informal, etcétera, y del apoyo que el partido puede brindar a la clase trabajadora. 

Notas breves: Desde este espacio enviamos nuestras sentidas condolencias al maestro Nicolás Dávila 
Peralta, excolaborador de CAMBIO, por el sentido fallecimiento de su señora madre, doña Hermelinda Peralta 
Núñez, quien falleció el 28 de noviembre a la edad de 104 años. Fue sepultada en Izúcar de 
Matamoros… También falleció la madre del director de la Facultad de Derecho de la BUAP, licenciado 
Guillermo Nares Rodríguez, la señora María del Carmen Rodríguez Díaz, murió en esta capital el pasado lunes 3 
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de diciembre. Nuestro sentido pésame… La fecha para designar al próximo dirigente de la Liga de 
Comunidades Agrarias se acerca peligrosamente sin que haya ninguna luz al final del túnel. Todo parece 
indicar que habrá un candidato de unidad y que la decisión vendrá de ―arriba‖. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/diciembre/colum-pulso-051212.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

*Corrupto inamovible  
*Expropiación urgente 

Blindaje asegurado. Las pillerías y arbitrariedades del director de Comercio Exterior, Elías Córdova, 
dependiente de la subsecretaría de Finanzas, a cargo de Víctor Manuel Arceo García, rebasan los límites de lo 
permitido por la ley. El blindaje de protección del que goza éste servidor público, se lo proporciona gente 
encaramada en el poder que le permiten desvalijar comercios y tianguis a placer, así como explotación del 
personal. 
Es tal la impunidad de Elías Córdova que en recientes saqueos a comercios, la gente bajo su mando ingresó a 2 
locales sin identificación previa y encapuchados como delincuentes, para cargar con toda la mercancía sin 

importar que más de la mitad de la ropa decomisada en Amalucán, es de origen nacional por lo que puede ser 
comercializada sin problema. En otro comercio los propietarios tuvieron tiempo de cerrar las puertas para 
impedirles el acceso, pero no fue suficiente porque trataron de ingresar por la parte de la casa con auxilio de 
elementos de la policía municipal –La Entrega cuenta con los videos grabados por los comerciantes por si 

quieren pruebas-. 
No sólo los comerciantes son víctimas de los abusos de Elías Córdova, los empleados de Comercio Exterior, se 

suman a las caprichosas decisiones del director. Rolando Moreno y Sergio Lobato Ramos, al negarse a dar parte 
de sus salarios a su jefe, fueron despedidos. A pesar de que el segundo era en el papel gente de toda su 
confianza, que lo acompañaba a las borracheras que acostumbra los fines de semana. En de las francachelas, 
chocaron un vehículo oficial marca Nissan tipo Tsuru con placas de circulación TTP 1477 en la colonia Héroes de 
Puebla. 
Para que los trabajadores cuenten con su empleo deben obedecer ciegamente a Elías Córdova y estar 
dispuestos a servirle las 24 horas del día. Norma Olivia Chavero Porras, es de las contadas que sobreviven de 

la administración anterior. El lugar lo conservó gracias a los informes que proporcionó de todo el personal. 
Aprovecho la ignorancia del director para enseñarle los manejos sucios que se pueden hacer en cuestiones 
administrativas y como premio obtuvo la subdirección. 
La servil mujer permanece hasta altas horas de la noche en las oficinas de la dirección de Comercio Exterior, 
pero no para trabajar, si no para hacer las tareas que Elías tiene que presentar en la maestría que actualmente 

cursa en la Universidad de las Américas. A cambio y por sus servicios fue aceptada su petición de contratar a 
su novio Fermín Aguilar, que a sus 22 años ignora el movimiento como perito de marbetes –persona que 

determina si las botellas de alcohol son legitimas o piratas-. 
A partir del pasado 22 de noviembre de manera autoritaria Elías, dispuso que todo el personal bajo su mando 
trabajara 24 horas continúas por 24 de descanso para lo cual los dividió en 2 turnos. Y dispuso que así se 
laborara durante todo el mes de diciembre. La inconformidad de la mayoría fue controlada con la amenaza de 
despido. Lo negativo del asunto es que son obligados a cumplir con determinado número de embargos por 
turno, lo que los lleva a repetir la acción en los mismos comercios en más de 2 ocasiones. 

Por supuesto los comerciantes afectados, cansados de la explotación, han agredido al personal y dañado los 
vehículos oficiales, lo que indigna a Elías Córdova para obligar a los empleados a pagar los desperfectos de las 
unidades. Los elementos que trabajan de madrugada en carreteras como las de San Martín Texmelucán, 
Amozóc, Tepeaca y Acatzingo, donde son blanco fácil de los agresores y donde acuden sin apoyo policiaco, 
optaron de manera ilegal por llevar armas de fuego. 

El viernes 23 de noviembre un comerciante de ropa fue detenido al salir del tianguis de Tepeaca y como no 
―cooperó‖ con 40 mil pesos exigidos para dejarlo trabajar lo llevaron al recinto fiscal en Sanctorum, donde 

además de ser despojado de su mercancía sin inventario alguno, lo tuvieron incomunicado hasta el día 
siguiente.  
Reporte del Informante 
 Empresario en la mira. A marchas forzadas por instrucciones del gobierno morenovallista trabaja María 
Esther Torreblanca en la expropiación de los terrenos de la UDU –Unidad de Urbanización- localizados en la 
zona de Angelópolis y donde se localizan las instalaciones de la distribuidora de automóviles Toyota, propiedad 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/diciembre/colum-pulso-051212.php
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de Rubén Contreras. Los informes de la adquisición del predio arrojaron que Rubén Contreras y su socio Javier 
García Ramírez, ex secretario de Obras Públicas el sexenio pasado y prófugo de la justicia, compraron el metro 
cuadrado en 500 pesos, cuando el precio real es de 5 mil. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/la-entrega 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Denuncian sin hacer nada en seguridad privada  
*Con cambios, pero seguirán controlados medios 
Ayer, en la reunión que sostuvieron diputados de la Comisión de Seguridad Pública con dueños de empresas 

privadas que dan servicio de vigilancia y el titular de la SSP del estado, Ardelio Vargas Fosado, surgió la cruda 
realidad que no es de ahora, sino de siempre. 

Resulta que los legisladores recibieron el ofrecimiento de la Asociación de Protección de Seguridad Privada que 
a esa reunión que tuvo lugar ayer en una de las salas del Congreso, acudirían por lo menos 50 dueños de 
empresas. 
Solo cinco asistieron. 
Los representantes de esa Asociación fueron los primeros en hacer uso de la palabra, tratando de impresionar 
de que su servicio es bueno, necesario para quienes pueden pagarlo. 
Sin embargo, fueron interrumpidos por el presidente de la Comisión de Seguridad de la actual legislatura, el 

diputado de Nueva Alianza, Héctor Alonso Granados, para decirles sus verdades. 
Vea usted. 
En efecto, abren este tipo de empresas porque son negocios. 
Es para los ciudadanos que les pueden pagar. 

Desgraciadamente, las personas que son contratadas como guardias de seguridad privada no están lo 
debidamente preparadas para ello. 

O bien, han salido en forma penosa de algún cuerpo de seguridad pública, por lo que son malos elementos, 
pero también desempleados que no tienen ninguna noción de lo que representa el servicio. 
La gente que llegan a contratar, la explotan en diferentes turnos. 
El salario es de hambre. 
Se ponen uniformes que van dejando otros elementos, que a veces les quedan grandes o chicos. 
Generalmente son guardias de seguridad pública que están parados a la entrada de fraccionamientos, en la 
puerta de un negocio o de una empresa y comercio. 

Pero a la hora de un robo o un asalto, no saben proceder. 
De todo ello dio fe Ardelio Vargas, al reconocer todas estas limitantes. 
Todavía le sumó. 
Todos sus elementos que son dos mil 400 no son objeto de la prueba de confianza. 

De esta manera, hay que ver en manos de quién está la seguridad privada. 
No es ningún secreto que cuando los policías son dados de baja por ser malos elementos, lo primero que hacen 
es buscar trabajo en alguna de estas empresas. 

Por lo tanto, no deberían de contratarlos. 
Total, que a los dueños lo que les interesa es el negocio aunque tengan como guardias a personas ineptas o 
malhechores.  
NADA CAMBIA EN COMUNICACION 
Aún cuando el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas realice la fusión de dependencias para desaparecer 
algunas, no hay una solución a fondo. 

Sólo que saldrán más burócratas despedidos. 
Porque en el caso de la Dirección de Comunicación Social, nada cambia. 
Es únicamente pasar la estafeta. 
La directriz de Moreno Valle Rosas la dio desde el primer día de su mandato. 
Los medios escritos, televisivos y de radio seguirán bajo su mando. 

De ahí vemos, cómo hay días en que sale una misma nota en todos ellos. 
La orden la tienen que acatar por el pago que reciben. 

No hay ninguna relación equitativa. 
Con lo que les ha castigado es con no darles publicidad oficial. 
Pero a los que sí tiene contratados, significan fuertes sumas de dinero. 
Empezando por televisión, noticieros de radio y varios periódicos escritos. 
Quien se queda al frente de Comunicación es igual que el que se va, le gusta espiar y perseguir. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/la-entrega
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/mirador 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Empeñan liquidación del Monte de Piedad poblano 
En las peores condiciones laborales se desarrolla el proceso de liquidación de las 168 personas que trabajaban 
en el sistema del Monte de Piedad, adscrito al Instituto de Asistencia Pública del Estado de Puebla, cuyo decreto 

de extinción está listo. 
Prendamex es la empresa que se quedó con las 21 casas de empeño en un precio que fluctúa entre los 80 y 85 
millones de pesos. La empresa originalmente pertenecía a un ex rector de la Universidad de Tamaulipas, cuya 

hija se casó con el hijo de Santos Zanella, quien adquirió la franquicia. Después de que concluyó la relación las 
vendió a Víctor Rojas Ortega. 
Ahora llama la atención que Zanella aparezca como el operador de los intereses financieros del morenovallismo 
y de Prendamex. 
Las instrucciones del gobernador Rafael Moreno Valle es que nadie será pensionado. Se liquida a todos los 
sindicalizados y al personal de confianza se les obliga a firmar renuncia sin importar antigüedad. 
Hay, eso sí, panistas intocables que serán generosamente liquidados, como los administradores de las casas de 

empeño en San Baltasar Campeche, Ignacio Barranco Gutiérrez, y de Zaragoza, Juan Carlos Amieva Rivera. 
El argumento para despedir al personal es que no hay dinero. Hay que señalar que al menos al despacho 
Protego, de Pedro Aspe, se le pagaron cinco millones de pesos para el estudio de privatización de las casas de 

empeño. 
Lo cierto es que buena parte de los empleados y trabajadores del Monte de Piedad irán a pleito laboral si no les 
cumplen con lo establecido en la Ley. 

Prendamex, con 60 sucursales en Puebla, Tlaxcala y el Estado de México, entrará en operación de las casas de 
empeño el próximo 6 de diciembre. 
Con esta operación de venta de las sucursales del Monte de Piedad desaparecerá el Instituto de Asistencia 
Pública del Estado de Puebla (IAPEP) con la liquidación de sus 168 trabajadores de base y empleados de 
confianza. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9511&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Presidencialismo absoluto 
Para quienes tienen dudas de que Enrique Peña Nieto ensaya al pie de la letra la forma de hacer política del PRI 

más vetusto y anquilosado, le cuento que desde su muy cuestionado triunfo electoral de julio, el hoy presidente 
ha centralizado de manera absoluta el proceso de toma de decisiones relativas a su gobierno. 
Aquí no pesan ni asesores, ni amigos, ni headhunters; todo, absolutamente todo, pasa por el mandatario 
federal. 

No hay consejo que valga, ni recomendación que pese, mucho menos dato duro que aporte información valiosa 
para la potencial toma de decisiones. 
Sí, tal y como lo hacían los tlatoanis en aquellos oscuros tiempos del régimen de partido único. 
Cada posición que ha sido asignada hasta el momento, hasta la de los subsecretarios, ha salido de una lista 
que de manera personal y rigurosa revisa el propio Peña, quitándole a los miembros del gabinete una de las 
prerrogativas naturales de sus cargos: elegir a su equipo de trabajo. 

Así como lo lee. 
Hoy los secretarios federales no trabajarán con gente de su absoluta confianza, sino con los perfiles que 
apruebe el señor presidente. 

Lo anterior ha generado un auténtico tortuguismo en el proceso de integración de la nueva burocracia federal. 
Con una lentitud atípica se han ido nombrando subsecretarios, directores y subdirectores de organismos 
descentralizados del gobierno de la República, realidad que ha generado una intensa y a la vez innecesaria 
tensión entre quienes jugaron un papel importante en el regreso del PRI a Los Pinos. 

La misma dinámica seguirá el nombramiento de delegados federales en los estados del país. 
En su escritorio, Peña tiene ya 32 listas con nombres de quienes ocuparán estos cargos y sobra decirlo, será él 
y únicamente él quien tenga la decisión final. 
En el caso de Puebla, esto no tardará en quedarle claro a quienes hoy intentan vender a sus correligionarios 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-05/mirador
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9511&Itemid=70
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priistas el garlito de que están ellos siendo tomados en cuenta para la designación de delegados. 
Es el caso del ex gobernador Melquiades Morales Flores y de quien fuera diputado federal, Jaime Alcántara 
Silva. 
Sí, ellos han engañado a los potenciales interesados, gritando a los cuatros vientos una capacidad de 
interlocución que no tienen con el presidente y una influencia en la toma de la decisión final que simplemente 

no existe. 
En el caso de Melquiades, a pesar de la comprobada cercanía con el hoy Secretario de Energía, Pedro Joaquín 
Coldwell, carga a cuestas el penoso papel que jugó como ―líder‖ tricolor en la campaña presidencial su hijo 
Fernando. 
Con Alcántara, los peñistas saben que responde sólo a los intereses de la malograda aspirante a la jefatura de 

gobierno capitalina, Beatriz Paredes Rangel, hoy absolutamente marginada del círculo de mayor influencia con 
el presidente. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9512&Itemid=71 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Los Poblanos y el Gabinete de Peña Nieto 
Si la política es el Reino de la especulación, el periodismo es su Principado. 
Hoy lo que empieza a abundar, por ejemplo, son las líneas que hablan de los que ya entraron al Gabinete de 
Enrique Peña Nieto, pero también las que dan fe de los que no han entrado. 

Es aquí cuando surgen las especulaciones periodísticas no precisamente de Principado, sino de barrio; las 
apuestas cruzadas, la esperanza de que tal o cual político no ingrese al gobierno federal. 
No han faltado voces que metan en esos costales a los secretarios Luis Maldonado Venegas, de la SEP, a Ardelio 
Vargas Fosado, de Seguridad Pública, y a otros más. 
Voces que juran que Jorge Estefan Chidiac ya no estará en el Gabinete del Presidente Peña Nieto. 
Este último punto es interesante. 
Y es que los especuladores se basan para ello en que ya hay titulares de las Subsecretarías de Hacienda, del 

SAT y del IMSS. 
Olvidan algo: el perfil de Estefan tiene que ver con las finanzas, sí, pero también con lo social, con la política y 
con la economía. 
Eso le abre otros espacios inimaginables. 
Además es claro que como secretario de Finanzas del PRI tiene todavía algunos pendientes relacionados con el 
Caso Monex y los gastos de la campaña presidencial, mismos que tendrán que ser ventilados cuando menos 
hasta el último día de enero de 2013. 

Un Nuevo Poblano. Roberto Moya, secretario de Finanzas del gobierno estatal, ya es poblano. 
Hace unas horas el Congreso del Estado le otorgó la ciudadanía que le abre las puertas para muchas cosas: en 
lo político y en... lo político. 
Mata la duda: ¿Como para qué quiere la condición de poblano el brillante secretario de despacho? 
¿Qué sabe él que no sabemos? 
De Gira con el Gobernador. Este martes fui a una gira con el gobernador Rafael Moreno Valle. 

Una gira por la Puebla profunda: ésa que ha estado olvidada desde siempre. 
Los apuntes -variados y nutridos- los presentaré en mi columna de mañana. 
Sea paciente el lector. 
Se fue Sergio, Llegó Marcelo. Ayer renunció a la Dirección de Comunicación Social Sergio Ramírez Robles. 
Y se fue como vivió su temporada poblana: entre polémicas apasionadas. 
Sergio padece de diabetes desde antes de que llegara a Puebla. 
El intenso ritmo de trabajo al que se sometió, ligado al estrés natural del día a día, acabó por agudizar su mal. 

El diagnóstico del médico fue severo: o se va a un lugar al nivel del mar o lo enterraremos demasiado pronto. 
No hubo otra salida para él. 
Su nuevo destino será Vallarta. 
Buen destino y buena suerte, Sergio. 
***Ayer mismo Marcelo García Almaguer asumió Comunicación Social. 
Y ya tuvo un primer acercamiento con el personal que estuvo a las órdenes de Sergio. 
Son otros los tiempos y las circunstancias que enfrentará Marcelo. 

Buena suerte y buen destino, Marcelo. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9512&Itemid=71
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***El 6 de noviembre pasado Arturo Rueda adelantó lo que hace unas horas fue noticia: la salida de Sergio y el 
arribo de Marcelo. 
Honor a quien honor merece. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4749 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

En el ojo de inteligencia '25 blancos' 
Un equipo valuado en 2 millones de dólares en manos de un burdo operador que se ocupa de la espía 

clandestina e ilegal parece un exceso. Y lo es. 
Sobre todo si como se afirma, el que se dedica a la escucha fue sorprendido en 2004 en tareas de espionaje 
para favorecer a Elba Esther Gordillo Morales en detrimento de quien en ese año era coordinador de los 
senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones. 
Su nombre es Joaquín Arenal Romero y de él se ha escrito en cuantía. Cazador cazado, su valor ha demeritado 
en el vasto mercado de los espías a sueldo. A mayor transparencia menor es el emolumento, dicta la máxima. 
Exhibido en el proscenio mediático su destino es obvio. 

Inquieta la descripción en voz de uno de sus exallegados, Luis Miguel Dena Escalera, confeso de haber tramado 
el espionaje en contra de Beltrones Rivera, sometido a proceso y condenado a seis años de cárcel. 
―En entrevista con 24 HORAS, quien fuera delegado del Cisen en Chiapas, Chihuahua, el Estado de México y el 
Distrito Federal (Dena Escalera), acusa directamente a Joaquín Arenal Romero, ex director de 
Contrainteligencia del Cisen, de ‗armar‘ esa investigación en su contra con la complacencia de la PGR‖, publicó 

ese diario en mayo pasado. 
A menos de que los propósitos hayan variado en las últimas semanas, ―25 blancos‖ que según criterios oscuros 

de operadores del sistema serían en este momento objeto de observación y escucha constante, sigue 
pareciendo un exceso. 
Entre las 25 personalidades espiados están líderes políticos afines y rivales, rectores de universidades y 
personajes del mundo de la academia, integrantes de la iniciativa privada y hombres de fe, entre otras. 
Los perfiles, sus nombres y funciones son mantenidos en reserva, como sus actividades. Formales e informales, 
privadas y secretas, su círculo de amistades y gente con la que se reúnen y hablan. Todos los datos descansan 

en gruesas carpetas. 
Toda la información está en manos no solo de quien paga, sino de un ministro sin cartera. Su nombre 
ampliamente conocido. Opera para el sistema y trae consigna. 
En el sótano… 
1.- Nada personal. Se fue Sergio Ramírez Robles de la Dirección de Comunicación Social del gobierno de Puebla 

en la que imprimió un estilo personal discutible y polémico. Su quebrantado estado de salud obliga a desear 
pronta recuperación. 

2.- La senda del rockstar, escribió Carlos Tello Díaz en Nexos de junio de 2012. ―Cálido en su trato, frío en sus 
decisiones (…) No hizo nada que pusiera en riesgo ese objetivo. Apoyó, por encima de su primo, al candidato 
con mayor posibilidad de ganar en el estado: Eruviel Ávila. Soltó la mano de dos gobernadores que fueron 
útiles en su momento: Ulises Ruiz en Oaxaca y Mario Marín en Puebla‖. 
3.- Los pasos de Enrique Agüera. Con sigilo, el rector universitario comienza a dar pasos con propósitos 
políticos. El círculo cercano del que se rodea tiende puentes, reconstruye otros y reúne pertrechos para la puja 
en puerta bajo una premisa: el sigilo. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Démosle el beneficio de la duda 
Debo admitir que las primeras decisiones y acciones anunciadas por el presidente Enrique Peña Nieto 
me han dejado una buena impresión, en particular aquella de poner freno a los poderes fácticos que 

impiden el desarrollo del país. 
Y aunque hasta ahora ni Peña Nieto ni su secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, se 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4749
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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han atrevido a ponerle nombre y apellido a esas fuerzas o poderes metaconstitucionales o extralegales, 
creo que el hecho de admitir su existencia como entes que ponen en entredicho la rectoría del 
Estado en la esfera económica, educativa, social y política, es un avance. 
En principio porque nadie, hasta antes de la toma de posesión del presidente número 66 de México, creía 
que Peña Nieto acotaría a esos poderes, y menos cuando varios de ellos fueron sus aliados políticos 

en el reciente proceso electoral federal. 
Donde sí creo que el presidente no está siendo muy asertivo es en la instrumentación de sus 
acciones y decisiones vía el llamado Pacto por México, que tiene como principales firmantes y actores a los 
dirigentes del PRI, el PAN y el PRD. 
Si México tuviera un sistema parlamentario, ese gran pacto tendría sentido. Desgraciadamente no es 

así. México tiene un sistema presidencialista, donde el partido que gana las elecciones —así sea por la 
mínima diferencia— es el responsable de la conducción del gobierno, para bien o para mal. 

En este sentido, el Consejo Rector del Pacto por México, que se encargará de diseñar, operar e 
instrumentar los 95 acuerdos, acciones y reformas constitucionales en él consideradas, me parece una 
vacilada, una entelequia burocrática que en poco o nada contribuirá a frenar a los poderes fácticos. 
Esto, comenzando por su diseño institucional y su composición paritaria, con igual número de 
representantes de la presidencia de la República, el PRI, el PAN y el PRD. 
Más que un Pacto partidista por México, Peña Nieto debió enviar al Congreso de la Unión un paquete de 
reformas constitucionales donde se materializaran algunas de sus 13 primeras 

decisiones encaminadas a terminar con las mafias del crimen organizado, el duopolio televisivo, el secuestro 
del sistema educativo por parte del SNTE y el patrimonialismo de algunos gobernadores y presidentes 
municipales que disponen de los recursos públicos como si fueran propios. 
Si los 95 acuerdos del Pacto por México se cumplen, el éxito será de Peña Nieto, pero si no se 

concretan o sólo se quedan en buenas intenciones, el fracaso será también suyo y de su gobierno, y 
no de los partidos firmantes. 

¿Por qué? Porque en un sistema presidencialista la confianza se deposita en una persona, en este caso 
el presidente—que en campaña se promovió como un político eficaz y eficiente—, y no en un grupo de 
dirigentes o partidos pactistas o colaboracionistas del gobernante en turno. 
Si Peña Nieto armó su gabinete reclutando a rudos y experimentados políticos, duchos en el arte de 
negociar acuerdos, sumar voluntades, construir consensos, contener opositores y cooptar adversarios, lo 
mejor sería que sus talentos se pusieran en práctica dentro el Congreso y no en un Consejo Rector 
carente de facultades legales para llevar a cabo las reformas dirigidas a aplacar los poderes fácticos. 

Y es que el consenso que hoy tiene Peña Nieto por parte de los dirigentes del PAN y el PRD se 
terminará a mediados del próximo año, con las elecciones locales que habrá en 14 entidades federativas 
del país. 
Y si no, al tiempo. 

*** 
El secretario de Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, el poblano Jorge Estefan Chidiac, no se 
quedará fuera del gabinete del presidente Enrique Peña Nieto. Su integración se demorará todavía unas 

semanas mientras se desahogan algunas investigaciones sobre el financiamiento de la campaña del priísta en 
las elecciones de julio pasado. 
Estefan Chidiac acudirá este miércoles al Instituto Federal Electoral para aclarar dudas de 
partidos y consejeros electorales sobre el controvertido caso Monex. 
Lo que sí es cierto es que Estefan Chidiac ya no llegará al SAT ni al IMSS, donde ya hay nuevos 
titulares. Su futuro será un organismo descentralizado de la administración pública federal. 

*** 
Por si el mensaje de nombrar a Emilio Chuayffet Chemor al frente de la Secretaría de Educación 
Pública no fuera ya suficientemente claro para la profesora Elba Esther Gordillo Morales, este martes 
el presidente Enrique Peña Nieto designó como director general del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) a otro enemigo de la lideresa del SNTE. 

Me refiero a Sebastián Lerdo de Tejada Covarrubias, quien se ha desempeñado como delegado especial del 
Comité Ejecutivo Nacional del PRI en varios estados; secretario Nacional de Estrategia, Información y 

Propaganda; subsecretario de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares; y coordinador de 
Campaña en el Proceso de Renovación de la Dirigencia Nacional del PRI. 
*** 
Este miércoles, en un desayuno convocado por el Centro Empresarial de Puebla (Coparmex), se 
presentarán los resultados del Índice Nacional de Desarrollo Democrático que, desde hace un par de 
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años, elaboran la Fundación Konrad Adenauer México y la firma consultora Polilat sobre el desempeño 
de los gobiernos estatales en materia de derechos humanos, prácticas democráticas, libertad de expresión, 
transparencia y rendición de cuentas. 
El evento tendrá lugar en las instalaciones del hotel Presidente Intercontinental y será presido por el 
dirigente del sindicato patronal Carlos Montiel Solana, con la participación de los realizadores de la 

evaluación y otros dirigentes del sector empresarial de Puebla. 
*** 
Simón dice: 
―Los discursos inspiran menos confianza que las acciones.‖ 
Aristóteles (384 AC-322 AC) Filósofo griego. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 

El pacto es por México 
Como seguramente sabe, Acción Nacional pasó doce años de gobierno sin una mayoría legislativa 
que le permitiera sacar adelante las reformas que sin duda México necesita. Un país que aspira a la 
modernidad y a la competitividad, debe tener un marco normativo a la altura, pero nosotros 
veníamos arrastrando leyes demasiado antiguas y obsoletas. Cada vez que el PAN ponía sobre la 
mesa alguna reforma, el PRI se encargaba de detenerla por intereses meramente electoreros. 
Hoy, luego de haber regresado al poder, me da gusto que el nuevo presidente Enrique Peña Nieto, se haya 

dado cuenta – o al menos eso parece hasta el momento- de que la agenda de México es otra. Con el Pacto por 
México, firmado por el Ejecutivo y por las tres principales fuerzas políticas el pasado dos de diciembre, quedó 

demostrado que las necesidades y los reclamos de los mexicanos ya no son los mismos. En el país de hoy, ya 
no se discute si un trabajador y/o su familia es merecedor de un seguro social o no, ahora, se establecen 
acciones concretas para que no nada más tengamos todos asegurado este derecho, sino que sea de calidad y 
que cualquier institución de salud nos pueda atender. 
Reitero que me dio mucho gusto ser testigo de los temas puestos en el acuerdo, porque son los derechos por 

los que usted y Acción Nacional siempre hemos luchado. De hecho, muchas de las propuestas que Josefina 
Vázquez Mota –ex candidata presidencial por el PAN- propuso en campaña están en este documento como lo 
son cero pobreza alimentaria, escuelas de tiempo completo, computadoras con internet para los estudiantes, 
autonomía del Instituto Nacional de Evaluación Educativa, incrementar la cobertura de la educación media 
superior y superior, abrir la competencia de radio y televisión, entre otras. 
Pacto por México contempla cinco grandes acuerdos: una sociedad de derechos y libertades; crecimiento 

económico, empleo y  competitividad; Seguridad y Justicia; Transparencia, Rendición de Cuentas y Combate a 
la Corrupción y Gobernabilidad Democrática. Para alcanzarlos se requiere, entre otras cosas, una reforma 

educativa cuyos lineamientos han sido impulsados históricamente por el PAN. Se plantea tener un solo Sistema 
Nacional de Evaluación Educativa para contar con un órgano con autonomía que vigile la calidad y la equidad 
en la educación. También contempla una de las reformas por las que Acción Nacional ha peleado 
incansablemente –sobretodo después del terrible endeudamiento de estados gobernados por priistas- la Ley 
Nacional de Responsabilidad Financiera y Deuda Pública para Entidades Federativas y Municipios. También se 

ha tocado la urgente necesidad de una Ley de Partidos, y aquí me parece que la discusión debe centrarse en 
encontrar mecanismos legales que impidan la entrada de recursos ilícitos a las campañas. 
Que hacen falta muchas cosas, por supuesto, sobre todo en cuanto al combate al crimen organizado. Que tal 
vez en la marcha algunos puntos necesitarán ajustarse, estoy totalmente de acuerdo; pero este pacto, créame, 
es una gran muestra de voluntad política entre las tres principales fuerzas. 
Además, este esfuerzo estará coordinado por un consejo rector que estará integrado por tres representantes 
del Ejecutivo, tres por Acción Nacional, tres del Partido Revolucionario Institucional y tres del Partido de la 

Revolución Democrática. 
El 64 por ciento de los compromisos establecidos en Pacto por México pueden traducirse en iniciativas 

legislativas, por ello es sumamente importante el papel de los diputados y los senadores de México. Muchos de 
los avances dependerán de lo que pase en el Congreso de la Unión, y Acción Nacional estará muy pendiente de 
que las demás fuerzas cumplan a cabalidad su palabra empeñada. Que quede claro, si el PAN firmó este pacto, 
es para defender los intereses de los mexicanos, no los propios, no los del PRI, no los de Peña. Nos unimos en 

torno a las necesidades esenciales, pero de ninguna manera dejaremos de denunciar aquello que atente contra 
lo establecido. Somos una fuerza de oposición, no de obstrucción, por lo que queremos aprovechar la voluntad 
política del nuevo presidente para consolidarnos como la fuerza democratizadora y modernizadora de México. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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En este documento están las propuestas que quiso sacar adelante el PAN y que no pudo por falta de apoyo 
político del PRI. Acción Nacional nunca ha sido vil con los mexicanos, siempre hemos luchado para que todos 
tengamos mejores condiciones de vida y que nos sintamos orgullosos de vivir en un país moderno, justo y 
competitivo. Sin duda no nos faltaron ideas ni valores, al PRI le quedaba muy grande la modernidad de México. 
Ahora nos toca a todos, partido, gobierno y sociedad civil hacer que estos acuerdos y otros que el país 

necesita, se concreten en acciones específicas que beneficien a los mexicanos. Dejarse llevar por la víscera 
sería lo más fácil, pero este es el primer paso para hacer realidad lo que tanto hemos esperado. Participemos, 
este pacto es por México. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-pacto-es-por-
mexico?category_id=63 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Moreno Valle y el delegado del INAH 
Una de las delegaciones federales que más ha defendido y peleado el gobernador de Puebla, en las 
primeras negociaciones con el equipo del nuevo presidente de México, es la del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia. 
Y es que el actual delegado, José Miguel Rivas García, no sólo actúa como empleado del huésped de Casa 
Puebla: en los hechos,lo es. 

Un cambio en el INAH Puebla implicaría para Rafael Moreno Valle tener que empezar a dar 

muchas explicaciones sobre los atropellos que su gobierno ha cometido al patrimonio del estado con las 
obras en el cerro de Loreto y Guadalupe, el viaducto Zaragoza, el Corredor Turístico Los Fuertes-
Catedral y el teleférico. 
Rivas García le ha autorizado todo, absolutamente todo, al gobernador sin consultar al Consejo Nacional 
de Monumentos Históricos del INAH, que es el máximo órgano de decisión en temas de controversia. 
Empleados del instituto cuentan que incluso extendió una autorización para demoler la Antigua Casa del 

Torno en el Barrio del Artista, pero después de haber sido ésta derribada para construir la estación de 
transferencia del teleférico. Un abuso en toda regla. 
Contador público, Rivas García es neófito en la materia. Hizo una maestría en Gestión de la Ciudad en la 
Ibero Puebla y fue director de Ingresos y subcoordinador de asesores durante la gestión del alcalde Luis 
Paredes. 
En el INAOE fue titular del órgano interno de control –de 2007 a 2009- y de ahí se fue como delegado del INAH 
a Tlaxcala, desde donde lo mandaron a Puebla gracias a sus buenas relaciones con el gobierno calderonista. 

Pero de patrimonio sabe nada. Ha actuado tan torpemente, que ni siquiera ha consultado a los arquitectos y 

especialistas que legalmente suelen justificar cualquier clase de atropello a los bienes culturales. 
Se ha ido por la libre, con tal de quedar bien con Moreno Valle, quien sin embargo ya ha 
sido denunciado por el Comité Puebla del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos, por 
sus siglas en inglés) en un cónclave de ese organismo, que se celebra en París, por las afectaciones que está 
sufriendo la zona monumental de la ciudad. 

¿Con qué sustento normativo, legal y técnico determinó el INAH la factibilidad del teleférico o la 
instalación de un elevador en una de las torres de Catedral? 
No se lo pregunte a Rivas García. No lo sabrá. A él, como al gobernador, sólo les interesa que Enrique 
Peña Nieto no tome el control de la delegación para poder seguir haciendo de las suyas. 
¿Lo lograrán? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 

Arango pierde definitivamente residencias 
El procurador General de Justicia del Estado de Puebla, Víctor Carrancá, derrotó legalmente al ex secretario de 
Salud, Alfredo Arango García, y las dos residencias y el predio que tenía en La Vista seguirán bajo resguardo de 
las autoridades poblanas.  
A diferencia de lo ocurrido con David García Ramírez y Gisela García Ramírez, ambos hijos del ex titular de la 
SEDUOP, Javier García Ramírez, que sí lograron recuperar la posesión (exclusivamente para su uso) de su 
residencia en Jardines de Zavaleta y las oficinas en las Torres JV, en el caso de Arango ocurrió todo lo 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-pacto-es-por-mexico?category_id=63
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-pacto-es-por-mexico?category_id=63
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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contrario.  
De acuerdo con el fallo emitido por el Segundo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Sexto Circuito dentro 
del recurso de revisión 524 / 2012 se declaró sobreseído el juicio de amparo 515 / 2012 del Juzgado Cuarto de 
Distrito que promovió desde la cárcel el ex titular de Salud.  
Con lo anterior quedarán bajo resguardo definitivo de la Procuraduría General de Justicia las siguientes 

propiedades:  
Residencia ubicada en la calle Vista Ángel número 1907 del exclusivo fraccionamiento La Vista Country Club.  
Residencia ubicada en la calle Vista Florida número 1947, casa 45, del exclusivo fraccionamiento La Vista 
Country Club.  
Y el predio ubicado en la Unidad Privativa denominada porción secundaria número cuarenta y ocho del 

exclusivo fraccionamiento de La Vista Country Club.  
Las dos residencias y el predio están incluidos dentro de la Averiguación Previa 263/2011/ANTIC/DGSP de la 

cual se derivó la orden de aprehensión y el proceso penal que sigue en contra del ex secretario de Salud en el 
sexenio de Mario Marín. 
Con lo anterior el procurador General de Justicia se sacó la espina por la derrota jurídica que le habían 
propinado los hijos de García Ramírez.  
**      **      ** 
El martes 11 de diciembre a las doce del día será la premiación de los primeros y segundos lugares del Premio 
Cuauhtémoc Moctezuma al Periodismo en el Instituto Cultural Poblano.  

Una vez más felicidades a los participantes, a los ganadores de las categorías y nuevamente gracias por las 
palabras de los amigos por el premio obtenido.  
Allá nos vemos para la celebración de la entrega de los reconocimientos y premios.  
**      **      ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33768:arango-pierde-
definitivamente-residencias&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas viaja a la ciudad de México para asistir a la toma de protesta de 

Miguel Ángel Mancera como Jefe de Gobierno del Distrito Federal. 
Además de participar en el acto solemne junto con otros gobernadores, el mandatario poblano participará en 
un acto donde le dará el adiós a Marcelo Ebrard Casaubón con quien mantiene una muy estrecha relación, y 
quizá se vuelvan a ver, pero en 2018. 
:Que a la espera de la aprobación en la reforma en el Congreso del Estado para fusionar la Dirección de 

Comunicación Social del gobierno del estado con Puebla TV, Marcelo García Almaguer empezó a despachar 
desde ayer en la noche. 

Puebla Comunicaciones, sería el nombre que resultaría de la fusión de las dependencias del área de 
comunicación del gobierno estatal para optimizar los recursos financieros y humanos. 
:Que los problemas de salud se agravaron para Sergio Ramírez Robles y enfrentó la disyuntiva entre continuar 
ofreciendo sus servicios profesionales o atenderse inmediatamente para prevenir un daño mayor. 
Ramírez se dio tiempo para reunirse por la tarde del martes con los llamados enlaces de prensa en las 
respectivas dependencias del gobierno estatal y despedirse del equipo de colaboradores, para de inmediato 

retirarse de Casa Aguayo. 
:Que el presidente municipal de la ciudad capital, el panista Eduardo Rivera Pérez, celebró la decisión de los 
ministros de la Corte, y se apunta así un triunfo en la disputa con su correligionario y homologo Miguel Ángel 
Huepa. 
Los integrantes de la SCJN declararon improcedente el decreto aprobado por el Congreso del Estado que 
autorizaba a Puebla y San Andrés Cholula la doble tributación en la zona limítrofe. 

:Que merecen un reconocimiento los ganadores del Premio Cuauhtémoc Moctezuma al Periodismo auspiciado 

por la empresa y la Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de Puebla AC. 
Enhorabuena a los colegas Carlos Gómez, en la categoría de Nota Informativa; Kara Castillo, en Reportaje; 
Mireya Ramírez, en Artículo de Opinión y Mely Arellano, en Crónica. 
:Que los poblanos aficionados al futbol y beisbol deberán conformarse con jugadores y directores técnicos de 
medio pelo para los respectivos torneos en 2013. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166313 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33768:arango-pierde-definitivamente-residencias&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33768:arango-pierde-definitivamente-residencias&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166313
http://impreso.milenio.com/
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(Pablo Ruiz Meza/Nada Personal) 
 
“Quinazo” a la vista 
Para despejar dudas en torno al retorno del PRI a la Presidencia de la República, el ―sello de la casa‖ se hará 

sentir, y fuerte, con el propósito de cimbrar a la clase política. 
Durante la presentación del Pacto por México suscrito por los tres principales partidos políticos del país, PRI, 
PAN y PRD, no pudo pasar por desapercibida la presencia y los lugares que ocuparon como parte de la 
coreografía los gobernadores de los estados. 
Detrás del presidente Enrique Peña Nieto no se encontraban los mandatarios estatales priistas de entidades 

relevantes por su contribución a la economía nacional, ni aquellos con altos índice de endeudamiento, entre 
ellos el de Coahuila, Rubén Moreira. 

Llamó la atención el lugar que le asignaron a uno de los gobernadores de los estados otrora influyente, asiento 
de los principales grupos financieros e industriales, entidad de moda durante el salinato porque la adoptó como 
su tierra natal, con epicentro en Agualeguas. 
Sí, fuera del perímetro donde se ubicaba el recién juramentado Presidente de la República, y fuera del alcance 
de las tomas oficiales de las cámaras de televisión, se ubicó al gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina de 
la Cruz. 
Habrá razones de fondo de la insinuación, entre habitantes de aquella entidad del noreste del país la percepción 

es de un distanciamiento entre el gobernador y Peña Nieto, pero todo indica que el ―Quinazo‖ -la herencia de 
arranque de sexenio salinista- se repetirá. 
La versión existe y puesta en la boca de los conocedores de la realidad política del país hace sentido en la 
lógica del retorno del Partido Revolucionario Institucional que busca reafirmarse como el partido en el poder 

que no tiene la mínima intención de volver a fallar. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166301  

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Ganó Puebla 

El segundo año de trabajo del Congreso del Estado y la LVIII Legislatura no será el mejor por varias razones.  
Mucho menos se cerrará con broche de oro.  
Eso seguro.  
Tampoco arrojará buenas cuentas; tal vez sólo las más convenientes para quien desea no registrar sobresaltos 
legislativos en Puebla. 

Coincido con aquellos que dicen que la actual legislatura es una de las más extrañas en la historia de Puebla, 
particularmente, por su carente sentido de responsabilidad.  

El resolutivo dictaminado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) es una fiel muestra del trabajo -
poco ortodoxo- que se ha ejecutado al seno de este Poder del Estado. 
El quehacer y la prioridad de nuestros flamantes legisladores, por supuesto, no de todos, estriba en conseguir 
nuevos viajes al extranjero, recursos extras para sus gestiones personales, huesos federales que les permitan 
gozar de dietas envidiables, poder para destacar en sociedad y, desde luego, el tan anhelado fuero. 
Eso es en lo que se ocupa la mayoría de los diputados locales, quienes se la pasan nadando de muertito en el 

mar de su molicie. 
Y es, precisamente, por la confianza excesiva de los legisladores, por su pésimo trabajo, que la SCJN les 
ordenó ayer limpiar sus cochinadas hechas con respecto al tema del cobro de impuestos en la zona limítrofe 
entre Puebla y San Andrés Cholula. 
Los ministros de la Corte, simple y sencillamente, fallaron a favor de Puebla y del ayuntamiento que encabeza 
el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, quien hizo un pulcro trabajo jurídico y legal para echar abajo 

las disposiciones del Congreso local sobre una doble tributación. 

Luego que el Poder Legislativo dispusiera -en diciembre de 2011- que tanto Puebla, como San Andrés, se 
dividirían la zona limítrofe para el cobro millonario de impuestos en colonias y comercios, el ayuntamiento 
capitalino interpuso una Controversia Constitucional para echar abajo esa decisión, alegando que la zona le 
pertenece de acuerdo al Decreto de 1962. 
En ese sentido, los ministros que integran la SCJN discutieron y resolvieron que, efectivamente, el cobro de 
impuestos le corresponde a Puebla, por lo que ahora el Congreso y sus diputados tendrán la obligación de 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166301
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resarcir su error y aceptar esta disposición en la aprobación de las próximas Cartas Catastrales para Puebla y 
San Andrés, las de 2013. 
Si bien Puebla ya no podrá recuperar lo pagado a San Andrés Cholula, a partir de ayer tendrá toda la autoridad 
para reclamar los jugosos impuestos que se generen en la zona. 
El tema, por sí mismo, se presta a la grilla política, toda vez que la SCJN decretó como ganador al 

ayuntamiento de Puebla en la confrontación con el edil, Miguel Ángel Huepa Pérez, el Congreso del Estado y 
el gobierno de Puebla.  
Hay que decirlo, la defensa legal de la Comuna poblana fue excelsa, sublime. 
Eduardo Rivera Pérez y el síndico, Ernesto Bojalil Andrade, ganaron la batalla y ahora van por Israel 
Pacheco Velázquez, el líder vitalicio del Sindicato de la Comuna, quien pretende ganar un pleito legal en el 

que ya está derrotado. 
Por cierto, de los 14 diputados panistas que integran el grupo parlamentario de Acción Nacional en el Congreso 

de Puebla, únicamente, Lucio Rangel Mendoza, avaló la doble tributación, ya que el resto la rechazó.  
¿Qué pensarán, ahora, nuestros flamantes diputados? 
¿Cómo quedan los legisladores que votaron la doble e ilegal tributación en la zona limítrofe? 
¿Qué cuentas entregarán a los ciudadanos? 
A propósito, ¿qué PAN habrá ganado el cobro de impuestos? 
¿El de Eduardo Rivera o el de Huepa?  
Bien dicen, nadie sabe para quién trabaja… 

-------------------- 
Otras Posdatas: 
* PRI dividido…  
En el PRI no terminan por conciliar intereses los líderes de sus distintas corrientes.  

Y es que ya son varios los priistas que reclaman tiempo y espacio a Pablo Fernández del Campo, el actual 
presidente de su Comité Estatal, quien no se da abasto atendiendo ni a la militancia inconforme, ni a los 

medios de comunicación. 
Con estos últimos, no ha logrado una amplia comunicación y empiezan a quejarse de su falta de atención. 
Lo mismo dicen diputados locales y federales, quienes hasta hoy empezaron a otorgar sus cuotas para 
mantenerse al corriente en los derechos con su partido. 
De entrada, los diputados locales, dicen, ya entregaron sus aportaciones, que suman la cantidad de 70 mil 
pesos. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-G%20i%F3-PcybI%20&id=2278 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
En el TEEP no sólo hay aberraciones electorales, sino también laborales 
Mal y de malas inició su gestión el nuevo presidente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), 
Francisco Javier Unanue y Bretón, pues ya no sólo se le puede reprochar su ignorancia en materia comicial, 

sino que también parece ser un lego absoluto en cuanto a protocolos legales y un avasallador del derecho 
laboral. 
Cuentan que el sábado pasado el flamante presidente arribó a las instalaciones del TEEP en calidad de 
energúmeno, quejándose de las carencias profesionales del personal, del mal servicio que se presta en ese sitio 
y hasta de las condiciones en que se encuentra el inmueble. 
Cuando alguien le pidió al magistrado que se calmara, sacó a relucir que en todo caso él sólo seguirá 
indicaciones de Martha Erika Alonso, la presidente estatal del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia y 

esposa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pues a ella le debe lealtad y el puesto. 
Tal vez por eso, el señor Unanue y Bretón cometió una verdadera aberración al asumir la presidencia del TEEP. 
Veamos: el Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla establece en su artículo 330: 

―el Congreso designará a los magistrados del Tribunal, a más tardar en el mes de noviembre del año anterior al 
de la elección, por un periodo de seis años, pudiendo ser ratificados. Los magistrados designados, de entre 
ellos mismos nombrarán al presidente, dentro de los tres días siguientes a su designación. En la segunda 

semana de enero del año de la elección, el Tribunal se reunirá para la declaración formal de inicio de los 
trabajos jurisdiccionales en relación con el proceso electoral‖. 
Los nuevos magistrados comiciales fueron electos por el pleno de la LVIII Legislatura el pasado 22 de 
noviembre y el 25 –en una sesión de carácter casi privado y ante un notario, prescindiendo de la presencia del 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-G%20i%F3-PcybI%20&id=2278
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secretario de Acuerdos del TEEP–, eligieron a Unanue y Bretón como presidente. 
Así se realizó una sesión del nuevo pleno del TEEP y hasta se eligió a su presidente, cuando todavía estaba en 
funciones el anterior cuerpo colegiado, que tenía su propio representante, ya que no hay que olvidar que los 
magistrados anteriores dejaron sus cargos hasta el 30 de noviembre. Hubo así, de facto, dos Tribunales 
Electorales en Puebla con sus respectivos presidentes. 

Las anomalías no paran ahí. Resulta que la abogada Claudia Barbosa Rodríguez no ha puesto un pie en las 
instalaciones del TEEP y sólo entregó un aviso al secretario de Acuerdos informándole que debía ausentarse por 
causas de fuerza mayor. Se sabe que esa causal fue ni más ni menos que ordenar su mudanza de Monterrey a 
la Angelópolis, pues hasta antes de ser electa autoridad electoral en Puebla, la abogada vivía en la sultana del 
norte, con lo cual violó el requisito de residencia establecido en la convocatoria para aspirantes a magistrados. 

Para rematar, a Javier Unanue y Bretón también le ha dado por hacer purgas laborales, ya que a pesar de que 
en el TEEP hay una decena de vacantes, el flamante magistrado presidente de buenas a primeras mandó a 

llamar a Verónica Álvarez, jefa de la biblioteca; Verónica Aguilar, secretaria de ponencias del anterior 
magistrado, Antonio Oropeza; a Miguel de Lara, secretario de acuerdos del ex magistrado Gabriel González 
Alegría, y a Roberto Pacheco, auxiliar jurídico, a quienes les comunicó que estaban despedidos y luego les pidió 
que firmaran su renuncia. 
Se sabe que los cinco rubricaron, pero eso no les impide tramitar un juicio en su defensa, sobre todo si se 
considera que el TEEP les ha ofrecido la miserable cantidad de 15 días como monto total de liquidación, cuando 
algunos de los agraviados tenían más de una década laborando en el organismo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-teep-no-solo-hay-aberraciones-electorales-sino-
tambien-laborales_id_17297.html 

 
(Editorial) 

 
Exhorto vergonzante 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el decreto que aprobó el Congreso del estado el año 
pasado para permitir la doble tributación en la zona limítrofe que disputan los municipios de Puebla y San 
Andrés Cholula, debido a que esa decisión vulneró el ―ámbito territorial‖ y el principio constitucional de ―libre 

administración hacendaria‖ del ayuntamiento capitalino. 
No sólo eso; el máximo tribunal del país hizo un señalamiento al Poder Legislativo local que debe resultar por 
demás vergonzoso, ya que evidencia lo que todo mundo sabe a nivel local: que los diputados de todos los 
partidos políticos en las legislaturas que han pasado a lo largo de prácticamente dos décadas han evitado con 
cualquier pretexto hacer definiciones en un tema que ya causa bastantes estragos a los habitantes de la zona 
limítrofe. 

En efecto, la SCJN instó al Congreso de Puebla para ―que cese en su reiterada inactividad, en relación con el 
conflicto limítrofe planteado y en ejercicio de sus atribuciones, se avoque a resolverlo en los términos de su 

legislación‖. 
Desgraciadamente, todo parece apuntar a que en ésta, la LVIII Legislatura, sucederá lo mismo que en sus 
predecesoras: no habrá solución al conflicto de los linderos y la situación continuará así hasta que arribe a la 
entidad una clase política verdaderamente comprometida con el servicio público, la legalidad y el bienestar de 
las mayorías. 

Para como se vislumbra el panorama político electoral de estos años, todo indica que la controversia territorial 
continuará por mucho, mucho tiempo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exhorto-vergonzante_id_17296.html 

 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• SCJN da la razón a Puebla  
• Una nueva etapa en Comunicación 
• Por fin Marcelo asume el control 
Una vez más la Suprema Corte de Justicia dio la razón al municipio de Puebla al invalidar la duplicidad de las 
tablas catastrales en las 63 colonias que se encuentran en conflicto, por parte de San Andrés Cholula, porque el 
decreto de 1962 establece claramente los límites territoriales entre uno y otro municipio. 
Ayer se resolvió esta controversia y ahora le queda al Congreso recibir la notificación para hacer valer la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-teep-no-solo-hay-aberraciones-electorales-sino-tambien-laborales_id_17297.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-teep-no-solo-hay-aberraciones-electorales-sino-tambien-laborales_id_17297.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exhorto-vergonzante_id_17296.html
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decisión del máximo tribunal del país, pero sobre todo, deberían hacer valer el decreto vigente y no andarle 
jugando al súper legislador. 
Ahora tendrá que verse cómo se resuelve el problema administrativo pues el ayuntamiento de San Andrés 
Cholula no devolverá los recursos recibido por concepto del predial de esas colonias, bueno, quienes hayan 
decidido pagar ahí, pero quienes lo hicieron, tendrán que cumplir con el pago correspondiente en el municipio 

de Puebla y eso sí será complicado.  
Y todavía falta la resolución de la controversia constitucional por la reforma electoral promovida con fines 
políticos como ya se ha comentado en innumerables ocasiones. 
El anuncio de la fusión de la Dirección de Comunicación Social con la Dirección de Televisión, Radio y 
Tecnologías Digitales es uno de los grandes aciertos de la administración de Rafael Moreno Valle, pues con ello 

se tendrá todo el control de la imagen y de la proyección del trabajo que se realiza en Puebla, garantizado por 
el trabajo de Marcelo García Almaguer. 

Aunque no se ha hecho oficial el nombramiento de Marcelo, sí se informó que será su oficina la que absorba las 
tareas de Comunicación Social, con todo lo que implica, incluida la relación con los medios de comunicación, la 
cual ha sido errática desde el inicio del sexenio. 
La creación de Puebla Comunicaciones como lo anunció el gobernador del Estado no solo evitará duplicidades, 
sino hará eficiente la política de comunicación tanto institucional como la proyección hacia el exterior. 
Después de estos dos años perdidos y con más saldos negativos que positivos, ahora sí se espera que la 
comunicación fluya y la relación del Gobernador con los medios de comunicación sea menos tensa y eso se 

refleje también en los medios nacionales. 
CONFETI…ayer se confirmó la llegada de Manuel Lapuente a la dirección técnica del Puebla de la Franja…ahora 
sí, con nuevos bríos, a renovar al equipo y a evitar otra vez que ronde el fantasma del descenso para la 
próxima temporada… 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5085 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
DE NO OCURRIR UN SUNAMI, CAMACHO Y ORTEGA, AL PRI 
No será ninguna novedad sí así sucede, porque los nombres de CESAR CAMACHO QUIRÓS, ex gobernador del 

estado de México e IVONNE ORTEGA PACHECO, ex gobernadora del estado de Yucatán, resultan los personajes 
más mencionados para ocupar la presidencia y secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del Partido 
Revolucionario Institucional.  
PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, ex gobernador del estado de Quintana Roó (1981-1987) despacha ya en la 
Secretaría de Energía y CRISTINA DÍAZ SALAZAR se encuentra por lineamientos de los estatutos de su partido, 
como presidenta interina en la conducción de su instituto, después de su paso por la segunda posición en 

importancia del CEN del PRI.  
La historia vuelve a ser remembranza y cíclicamente se repite entre los políticos de cada época, porque algún 

día escribí en mi anecdotario político que ―en alguna ocasión en charla-entrevista con el presidente municipal y 
luego gobernador de Puebla, GONZALO BAUTISTA O`FARRIL, éste me había declarado que ―el poder era para 
compartirlo con los amigos, con los capaces y los leales, porque el mando no se le da a los enemigos‖.  
Efectivamente, los amigos de ―GONZA‖ tuvieron una amplia ingerencia en los dos gobiernos. Ejemplo: en el 
ayuntamiento de Puebla, RAYMUNDO ZAMUDIO MUÑOZ, fue síndico municipal y en el gobierno, Procurador 

General de Justicia del Estado.  
No extraña, por tanto, que CÉSAR CAMACHO QUIRÓS, actual presidente de la Fundación Colosio, resulte el 
favorito para dirigir el PRI y que IVONNE ORTEGA PACHECO, sea la que más cerca esté en el ánimo del 
presidente. Ambos, son amigos del mandatario federal. Ambos son capaces. Ambos leales. ¿Qué más se puede 
pedir? 
El mexiquense ha dicho que su partido, tras recuperar la presidencia de la República, tiene que pasar por una 
etapa nueva en la que debe renovarse como partido político para mantener la fuerza electoral que lo llevó al 

triunfo en las pasadas elecciones.  

DIO A CONOCER EL PRI SANTO Y SEÑA DE PEDRO JOAQUÍN 
La presidenta interina del CEN del PRI, CRISTINA DÍAZ SALAZAR, encabezó ayer una reunión de la Comisión 
Política, por medio de la cual se dio un amplio informe sobre la dimisión de PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, quien 
deja el partido para atender la invitación presidencial para estar al frente de la Secretaria de Energía. 
Ahí se anunció la próxima celebración del Consejo Político Nacional que deberá autorizar la publicación de la 

convocatoria respectiva que rija los criterios para el relevo de presidente y secretaria del partido. CAMACHO 
QUIRÓS, luce como el favorito para conducir los 14 procesos electorales que se darán en el país, entre los que 
destaca Puebla por su importancia electoral y por las condiciones en que actualmente se desenvuelve el 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5085
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tricolor.  
SIETE GALARDONES DE FORJADORES DE PUEBLA ENTREGAN 
Un destacado comunicador, JUAN CARLOS VALERIO CÓRDOVA, de Televisión Azteca Puebla; una doctora en 
Ciencias, LILIA CEDILLO RAMÍREZ; una reconocida escritora, la doctora en letras GLORIA TIRADO VILLEGAS; 
una maestra, directora de administración escolar de la BUAP, LAURA GÓMEZ AGUIRRE; un político, el 

presidente municipal constitucional del municipio de Zacapala, Puebla, AURELIO ROJAS MARTÍNEZ; un 
empresario, el licenciado JOSÉ JUAN JIMÉNEZ GARCÍA y un deportista, el marathonista doctor SERGIO 
JIMÉNEZ CANCINO, son los personajes que se han hecho acreedores a recibir la presea ―Forjadores de Puebla 
2012‖, durante la celebración de una solemne ceremonia que tendrá lugar mañana jueves a partir de las 10.30 
horas en el salón Barroco del Edificio Carolino de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. 

Será el presidente del Comité Ejecutivo Estatal de la Asociación Civil Forjadores de Puebla, licenciado ROGELIO 
GARCÍA RODRÍGUEZ, quien haga referencia en el momento de hacer uso de la palabra de ésta que será la 

séptima entrega de preseas, en tanto los siete galardonados contarán con un relator de su semblanza personal 
para hacerla del conocimiento de los invitados a esta ceremonia y, se constante así, los motivos que llevaron a 
esta distinción. 
Funcionarios públicos, académicos universitarios, estudiantes, periodistas e invitados especiales, estarán 
presentes en el magno recinto donde poblanos merecedores de un reconocimiento reciben la presea Forjadores 
de Puebla 2012 en su séptima edición. 
A CUENTA GOTAS 

Que decepción se llevan visitantes de otros estados cuando se dan cuenta que fuera del primer cuadro citadino 
la llamada ―una de las mejores ciudades del mundo‖, se convierte en un grupo de aldeas donde no hay 
números oficiales de las casas, no existe señalamiento vial, las calles no tienen la placa de nomenclatura 
correspondiente, la gente se pierde en las colonias populares tan llenas de basura, baches, falta de servicios, 

principalmente, alumbrado público. Esto, que lo constaté con un visitante de Querétaro que buscaba una 
familia poblana, manifestaba que, ―qué forma tan elocuente del presidente municipal para hacer quedar mal a 

su gobernador que espera para el próximo año un ―tianguis turístico‖ a la altura de la Puebla Patrimonio 
Cultural de la Humanidad……PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, dirigente del PRI, tras criticar severamente la 
desatención al campo poblano por tantos años, manifestó que en el nuevo régimen presidencial se deben 
preocupar todos para que el sector vuelva a ser prioridad. Se dijo presto para luchar hasta lograr que se 
reintegre al campo lo que le corresponde y recupere asimismo todos sus espacios. Así lo dijo el lunes durante 
una reunión con los dirigentes de la liga de comunidades y la asistencia de algunos de los aspirantes a dirigir a 
los campesinos del estado. En la reunión estuvieron JUAN MAURO BALDERAS MUÑOZ Y MARITZA MARÍN 

MARCELO, al igual que los diputados federales ZENORINA GONZÁLEZ Y JESÚS MORALES FLORES. Se dijo en 
petit comité que la presencia de PABLO no tuvo que ver nada con un presunto apoyo a tal o cual candidato, 
porque precisamente su papel no es el de hacer olas, ¿Será?…..SILVIA ELENA DEL VALLE BALBUENA, quien 
ejerce el cargo de secretaria del CDE del PRI, deberá responder a la hora de sus responsabilidades como la 

mujer liberal que es para dar los resultados que anhela la dirigencia nacional. Es de lazs pocas ocasiones en 
que una lideresa llega al partido imbuida de convicciones e ideológicas propias, por lo que liberales y la gente 
progresista de la izquierda, que los hay en el partido, están con ella…. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5083 
 
 
 
 
 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Ramírez Robles: Triunfa el Bien sobre el Mal 
El fulminante cese del vocero del gobierno de Puebla, Sergio Ramírez Robles, debe entenderse como una novela 

en donde el Bien triunfa sobre el Mal. 
Me explico: Sergio no se cansó de fastidiar al secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto (el 
Bien), a quien enviaba a golpear en los medios que controla. 
Fernando se dedicó a trabajar y los resultados ponen a cada uno en su lugar. 
Fernando ahora sí podrá trabajar sin preocuparse del fuego amigo que tenía al interior del gobierno. 
Por otra parte, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, una vez más demostró ser un político que desecha lo 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5083ç
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que ya no le sirve. 
Por ello, por la puerta de atrás tuvo que salir el vocero Sergio Ramírez Robles, quien desde hace semanas tenía 
los días contados por el pésimo manejo mediático que le dio a diversos temas que le interesaban al gobernador 
Moreno Valle. 
El vaso que derramó la gota fue la demanda en contra de un servidor, pues el escándalo nacional y local 

perjudicó al gobernador Moreno Valle y a su gobierno. Por supuesto, no me alegra eso. 
Confieso que antes no comenté nada sobre el arreglo que tuve con el gobierno del estado sobre la denuncia por 
daño moral que interpuso en mi contra Ramírez Robles, pero ahora y por única ocasión puedo decir que un 
poderoso personaje me anunció (antes del pacto), que correrían a Sergio de tal forma que sería un castigo 
ejemplar. 

―No publiques nada porque le das días de vida. El gobernador ya no lo quiere‖, dijo. ¡Y vaya que lo cumplí!. 
La promesa me la hicieron y se cumplió. Sergio está donde tiene que estar y los periodistas poblanos 

seguiremos como siempre. 
Ayer Ramírez Robles citó a las 14:30 horas a todos los enlaces de Comunicación a su oficina ubicada en Casa 
Agüayo para despedirse y argumentar que por motivos de salud había presentado su renuncia. 
Varios enlaces de prensa pudieron notar el rostro desencajado y triste de Ramírez Robes, quien confesó que la 
mayoría de medios se quejan de no tener una atención adecuada. 
Ante la presencia de Marceo García Almaguer, quien controlará toda la Comunicación e gobierno poblano, 
agradeció el apoyo que le brindaron y anunció que el método de trabajo sería igual. 

Fue entonces cuando los presentes hicieron cara de espanto, pues a su decir, ya no quieren más desencuentros 
con los medios de comunicación. 
Para terminar, del despido de Sergio Ramírez,  no hay más culpable que él mismo, pues se dejó llevar por los 
consejos de una mente enana que no piensa y aspira a ser periodista. Lo pierde la ambición $$$$$$. Su 

nombre: Arturo Rueda. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
El PRD, sólo por dignidad 
El histórico en votación que la izquierda mexicana tiene en Puebla es variado de acuerdo a las elecciones 
federales y locales. Para las primeras, el PRD y sus dos aliados lograron la mayoría de sufragios en los comicios 
recientes que llevaron a la presidencia de la República a Enrique Peña Nieto. En las segundas, no pasa de ser 
tercer lugar estatal y con riesgos de disminuir su presencia. 
¿A qué se debe tan variado comportamiento de los electores en relación a su simpatía por el PRD? Pues 

necesariamente a la personas que representan las candidaturas. Por ejemplo, cuando Emilio Maurer Espinoza 
compitió para ser presidente municipal de Puebla, allá por 1997, el número de votos fue muy importante en 
relación a esa época. El señor Maurer alcanzó más o menos 105 mil votos, que representó más del doble de lo 

que el PRD tuvo en elecciones anteriores y posteriores a esos años. 
Ya para las elecciones federales del 2006, el PRD obtuvo un honorable segundo lugar en la votación estatal. El 
candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador se quedó muy cerca de ganarle al panista Felipe Calderón, 

pero a final de cuentas el panista se quedó con la presidencia. 
El PRD con López Obrador alcanzó muy buena votación, misma que fue superada para la reciente elección 
federal. El candidato de la izquierda superó al mismo Peña Nieto por pocos votos, pero finalmente lo superó. 
Además, Andrés Manuel tampoco ganó la presidencia de México. 
Todo esto viene a colación porque los perredistas mantendrán su histórico tercer lugar en las próximas 
elecciones locales de Puebla. Si acaso llegan a concretar una alianza política con Acción Nacional, será porque el 
gobernador Rafael Moreno Valle se encargó de sumar su fuerza, pero no porque tengan posibilidades de ganar 

algo. 
Lo cierto es que los poblanos no le dan el triunfo al  PRD a menos que ese partido presente candidatos 
ganadores y la verdad sea dicha, falta mucho para que una figura política pueda ganarse el corazón de los 

electores y poder vencer a las dos grandes maquinarias de votos que en Puebla son, el PRI y el PAN. 
El futuro pues de los perredistas poblanos es el de aliarse con el gobernador Moreno Valle para mantener la 
esperanza de que algunas migajas pueda darles. De lo contrario, se mantendrán en tercer lugar. Ahora bien, lo 
que más les conviene es contender solos en las elecciones porque al menos podrán mantener, la dignidad. 

El Verdugo 
A través de Unonoticias que manda información a través de la telefonía celular me enteré de que Sergio Ramírez 
había renunciado al cargo de coordinador de comunicación social del gobierno de Puebla. La breve nota arguye 
"motivos de salud". El verdugo dice: pero mental. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
La capital gana controversia 

Aquella noche de diciembre del año pasado había desconcierto entre la bancada panista y el síndico del 
municipio de Puebla, porque la mayoría de los diputados en el Congreso local votó por la duplicidad de las tablas 

catastrales en la zona limítrofe en conflicto entre la capital y San Andrés Cholula, y de inmediato el abogado del 
ayuntamiento poblano anunció la controversia constitucional ante esa decisión de la Cámara. 
Ayer, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, no cabía de satisfacción por la decisión de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación que falló a favor de la capital en el caso de la controversia por la 

duplicidad en las tablas catastrales. 
Con esta decisión, el Congreso del Estado tendrá que analizar en próximas fechas la ubicación de las colonias de 
la zona de conflicto limítrofe ya que problema solo lo pueden resolver los diputados, que por lo visto hasta ahora 
no pretenden meterse en el tema, no por lo menos antes de las elecciones de julio para no dañar a los 
candidatos en lo que son reductos del partido Acción Nacional. 
Rivera explicó que tendrán que esperar las condiciones y los alcances de la decisión de los ministros de la Corte, 
y manifestó que estará al tanto de revisarla y de actuar como municipio respetando la ley y las diferentes 

instancias. ―Este tipo de discusiones jurídicas se han tomado por ser de suma importancia para dar certeza a los 
ciudadanos sobre el pago de sus impuestos, por lo que con esta determinación se revisará qué sucedió sobre los 

diferentes pagos que se realizaron‖ insistió. 
El conflicto de los límites entre Puebla y San Andrés Cholula arreció precisamente con dos gobierno panistas en 
1996, cuando la administración cholulteca decidió clausurar negocios del centro comercial Angelópolis por no 
tener licencias de funcionamiento, lo que obligó al presidente de la capital, Gabriel Hinojosa, a personalmente ir 
a quitar los sellos de clausura en un hecho que pudo convertirse en un zafarrancho por la presencia de las 

policías de los dos municipios. 
Desde entonces a la fecha los conflictos entre las administraciones han tenido diversos grados de confrontación 
a pesar de que en varias ocasiones ambos presidentes han tenido origen panista, como sucede ahora. Ninguno 
de los gobierno pretende ceder su territorio y en el caso de San Andrés es un tema de orgullo que puede 
generar otro tipo de conflictos, uno de los más severos son los votos en contra del PAN que ha gobernado ese 
municipio desde hace 18 años. 

Actualmente el gobierno del estado ha mostrado interés en llegar a un acuerdo, solo que los tiempos electorales 
y políticos se les han venido encima. Se supone que no debe pasar del próximo año cuando se dé finalmente 

una solución al conflicto de los límites que está en manos de los diputados locales que no pudieron con las 
dobles tablas catastrales encontrar visos de arreglo, por una sencilla razón: es anticonstitucional la doble 
tributación y la ley es la ley. 
Eduardo Rivera gana una batalla y por lo visto ayer, se mantiene dispuesto a ganar la guerra aunque para ello 
tenga que vencer a un panista, como el edil Huepa, que por lo pronto más que defender a su territorio le urge 

ser candidato a diputado local. Un caso más de lucha por el poder, en este caso territorial. 
http://www.ngpuebla.com/node/45005#.UL8yauSORJE 

 
(Angelopolitanas) 
 
El director de Comunicación Social del gobierno poblano, Sergio Ramírez Robles, anunció ayer su separación del 
cargo por problemas de salud; a través de Twitter confirmó su retiro de la administración local. Ramírez admitió 

complicaciones con la diabetes que padece. Trabajó en la administración local desde el 7 de junio de 2011. 
El movimiento coincidió con cinco iniciativas de ley, entre ellas una a la administración pública, que tienen por 

objetivo lograr una reingeniería administrativa para reducir gastos de operación y destinar mayores recursos –
hasta 70 millones de pesos en ahorros- para obra pública y programas sociales. 
Se creará la dirección Puebla Comunicaciones a partir de la integración de la dirección de Comunicación Social, 
la subdirección de Gobierno Electrónico y Televisión, Radio y Tecnologías Digitales. Oficialmente no habrá más 

detalles hasta que no sea aprobada su creación por el Congreso poblano, quizá este jueves; las versiones dan 
como un hecho que su director será Marcelo García Almaguer. 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, precisó que la reforma a la Ley Orgánica de la 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.ngpuebla.com/node/45005#.UL8yauSORJE
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Administración Pública contempla que Puebla Comunicaciones se encargará de crear los instrumentos necesarios 
para difundir las acciones de gobierno hacia la sociedad y también de forma interna. Sin duda habrá una nueva 
y mejor relación entre la administración poblana y los medios de comunicación. 
El Partido Revolucionario Institucional decidió ya que en estados como Puebla no tendrá candidatos a 
presidentes municipales de las principales ciudades antes de la primera quincena de febrero próximo, por lo que 

los aspirantes tienen tiempo para crecer en las encuestas o aumentar las menciones negativas que afectarán 
sus aspiraciones. 
Los priistas parecen  no tener prisa a pesar de que el próximo año habrá elecciones intermedias en casi en la 
mitad de las entidades, 14 estados, por lo que decidieron ya que mandarán a los mejores candidatos, los que 
les garanticen triunfos sin necesidad de que jueguen a su favor factores como el tiempo y el dinero. Así que los 

ansiosos tienen dos meses para demostrar con números que son los mejores. 
El famoso abogado laboralista Abelardo Cuellar junto con María Eugenia Ochoa, andan más que movidos y llevan 

a cabo reuniones de todo en el viejo local del SUNTUAP en la colonia El Carmen para promoverse de nueva 
cuenta como candidatos a lo que sea en las elecciones del 2013 que se avecinan, solo que ahora decidieron 
hacerlo ya por la vía del Partido del Trabajo y abandonar la posibilidad perredista. 
Les da miedo ser parte de la coalición con el PAN y Nueva Alianza. Don Abelardo tiene su negocio con los 
trabajadores y no quiere que lo confundan como aliado de otro sindicato, la Coparmex. 
En su sesión del Consejo Nacional del PAN, el lunes pasado, los calderonistas fueron los primeros que 
protestaron por la firma de Pacto por México que firmó el domingo su dirigente Gustavo Madero, quien consolidó 

su liderazgo y permanecerá en el cargo hasta diciembre del próximo año. 
No faltó quien considerara entreguista la actitud de su líder nacional con el gobierno de Peña Nieto, en su 
defensa Madero argumentó que varios de los planteamientos hechos por el PAN en la campaña federal están 
reconocidos en el Pacto y en todo caso acordaron exigir al gobierno priista que no haya reforma fiscal antes de 

las elecciones para que no dañe las posibilidades de los distintos partidos. 
Felipe Calderón no tiene quien lo defienda, en el PAN. 
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